
Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
 1

Ata nº 32/19 – CMC – 32ª Sessão Ordinária – 29/10/2019

Ata da 32ª Sessão Ordinária, 2º Período Legislativo da 37ª Sessão
Legislativa da 9ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,
iniciada às 09h00min do dia vinte e nove de outubro de dois mil e
dezenove, sob a presidência do vereador Valdomiro Corá, Presidente
desta Casa, e secretariada pelo vereador Valdecir Aparecido Nunes,
1° Secretário, de acordo com Ato da Mesa N. 07/19-CMC,  que
considerando o ‘Ponto Facultativo  do Dia do Servidor  Público, em
28/10/2019, nos termos do artigo 302 da Lei N. 1951/PMC06
(Regime Jurídico Estatutário dos Servidores  Públicos Municipais  do
Poder Legislativo de Cacoal,  que  determina a transferência da 32ª
Sessão Ordinária que,  por  disposição regimental, seria realizada no
dia 28/10/2019,  para o dia 29/10/2019,  no horário das 09 às 12h.
Também compõe a Mesa  Diretiva  desta  sessão a vereadora  Maria
Aparecida Simões, Vice-Presidente  e o vereador  Wilson Teim, 2°
Secretário. Como não foi requerida  a leitura da ata da sessão
anterior, a mesma foi considerada aprovada. Leitura do Expediente
Recebido. Projeto de Lei N. 186/PMC/19 – Dispõe sobre a
Reformulação Administrativa  ao Orçamento Vigente  por meio de
Transferência, e dá outras Providências. Encaminhado pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 673/GP/PGM/2018 de 24
de outubro  de 2019. - Prefeitura  Municipal  de Cacoal  – Glaucione
Maria Rodrigues Neri, Prefeita. – R$ 65.000,00 – FUNDEMA.; Projeto
de Lei N. 187/PMC/19 – Dispõe sobre Abertura de crédito Adicional
Suplementar ao Orçamento Vigente, e dá outras Providências.
Encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N.
675/GP/PGM/2019 de 24 de outubro de 2019. - Prefeitura Municipal
de Cacoal – Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. – R$
1.500,000,00 – SEMOSP.;  Projeto de Lei N. 188/PMC/19 – Dispões
sobre Reformulação Administrativa ao Orçamento Vigente por meio
de Transposição, e dá outras Providências. – Encaminhado  pelo
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 676/GP/PGM/2019 de 24
de outubro  de 2019. - Prefeitura  Municipal  de Cacoal  – Glaucione
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Maria Rodrigues Neri, Prefeita. – R$ 15.000,00 – SEMOSP; Ofício N.
671/GP/PGM/2019 de 22 de outubro  de 2019 – “Projeto de Lei
Substitutivo ao Encaminhado por meio de ofício 660/GP/PGM/2019 –
Altera a Lei N. 3.696/PMC/2016 – Que institui Tratamento
Favorecido e Simplificado para as Empresas  de  pequeno porte  nas
Licitações no Âmbito Municipal.” Os Processos TIPO 6 – N. 32/2019 -
Prestação de Contas da Câmara Municipal de Cacoal mensal
referente ao mês de setembro  de 2019; Processo Branco  – N.
7793/2019 – Prestação de Contas do Fundo Municipal de Assistência
Social referente ao mês de setembro/2019;Processo  Branco –
N.7796/2019 – Prestação de Contas do Fundo Municipal da Infância
e Adolescência referente ao mês de setembro/2019;  Processo
Branco – N. 7799/2019  – Prestação de Contas do Fundo Municipal
dos Direitos da Mulher referente ao mês de setembro/2019;
Processo Branco  – N. 7802/2019  – Prestação de  Contas do Fundo
municipal de Combate à Pobreza referente ao mês de
setembro/2019; Processo  Branco  – N. 7805/2019  – Prestação de
Contas do Fundo Municipal de  Desenvolvimento Rural  referente  ao
mês de setembro/2019; Processo Branco – N. 7808/2019 –
Prestação de Contas do Fundo Municipal  de Segurança Pública
referente ao mês de setembro/2019; Processo Branco – N.
7811/2019 – Prestação de Contas do Fundo Municipal de Defesa ao
Meio Ambiente referente ao mês de setembro/2019;  Processo
Branco – N. 8252/2019 – Prestação de Contas de Convênio N.
023/PGE – 2017, Aquisição de mudas  de café clonal; Processo
Branco – N. 7816/2019 – Prestação de Contas do Município de
Cacoal referente ao mês de setembro/2019, são encaminhados para
a Comissão Permanente  de Finanças e Orçamento desta  Casa.  As
indicações N. 879/CMC/2019, 880/CMC/2019, 881/CMC/2019,
882/CMC/2019, 883/CMC/2019, 884/CMC/2019, 885/CMC/2019,
886/CMC/2019, 887/CMC/2019,  888/CMC/2019,  889/CMC/2019  e
890/CMC/2019 de autoria do vereador Wilson Teim; N.
891/CMC/2019, 892/CMC/2019 e 893/CMC/2019 de autoria do
vereador Rogério Soares Chagas, são lidas, acatadas e serão
encaminhadas ao Executivo Municipal. A vereadora Maria Aparecida
Simões em Questão de Ordem requer verbalmente que haja apenas
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um Expediente  de 10 (dez)  minutos,  com  direito  a apartes,  o que
colocado à disposição do Plenário, foi aprovado  por unanimidade.
Pequeno Expediente. O vereador Mário Angelino Moreira é chamado
para fazer uso da tribuna, mas não está ainda presente no Plenário.
A vereadora  Maria  Aparecida  Simões, PR, dispensa  a palavra.  O
vereador Pedro Henrique  Rabelo, MDB, dispensa a palavra. O
vereador Claudinei Carlos Ribeiro, PSB, ocupa a tribuna onde
cumprimenta a todos e diz: “Eu começo meu discurso, eu, semana
passada estive  no postinho do Morada do Bosque,  uma visita para
ver como  estão sendo,  estão trabalhando as vacinadoras no nosso
município, encontrei  umas  mulheres  ali, e uma  em especial,  dona
Maria, da área rural, está com sua filha de cinco meses,  e no local
não tinha  vacinadora  no postinho,   eu logo, eu conversei  com a
responsável, realmente não tem vacinadora no Morada do Bosque,
ofereci uma carona pra dona Maria, ela rapidamente me
acompanhou e eu fui visitar os postinhos  do município até achar
uma vacinadora pra Maria, isso era média de oito horas da manhã,
saí do Morada do Bosque fui direto pro Village do Sol, também não
tinha vacinadora no Morada do Sol, no Village do Sol, desculpa, sai
com a dona Maria mais uma vez, fui no Cristo Rei, já tinha acabado
as fichas, isso era oito horas da manhã, saí do Cristo Rei, estive no
Liberdade, também não tinha  também mais ficha  pra vacinar  sua
criança, então fui pro SESP,  Materno  Infantil,  também não tinha
ficha isso era oito horas,  oito e vinte da manhã, intervalo  de 30
minutos eu andei  cinco  postinhos no município, e infelizmente não
tinha vacinadora. Então essa mulher vem da área rural pra vacinar
sua filha ou seu filho, e não encontra vacinadora, gente, as pessoas
não tem tempo pra ficar vindo no município todos os dias pra
vacinar as suas crianças, então como já falei nas sessões passadas,
nós temos cinco vacinadoras fora do seu local de trabalho,
assumindo outra portaria, porque não volta essas vacinadoras, não
precisa tirar portaria delas, mas coloca as vacinadoras no seu lugar
de trabalho, quantas mil crianças tem em Cacoal e a pessoa vai num
lugar, não acha, vai no outro, vai no outro, não acha, não acha, não
acha, se acha  que ela tem tempo  sobrando  pra fazer isso.” Em
aparte, o vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra diz: “Só pra
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engrandecer o seu discurso, esses dias eu encontrei uma senhora da
Linha 09, e o pedido dela é o seguinte,  que elas não sejam
atendidas no bairro  São Marcos  e sim aqui  no Floresta,  porquê?
Porque aqui  elas tem  condições de chegar  até uma farmácia mais
perto, até mais  perto  da farmácia central,  porque lá no bairro  São
Marcos hoje  só tem uma circular por  dia,  e a solicitação deles  pra
que o pessoal  das Linhas 09 e 10 sejam atendidos aqui  no bairro
Floresta. Em relação as vacinadoras  eu já discursei  aí, e fico feliz
com o discurso  de Vossa Excelência dizendo  o seguinte,  que a
prefeita mande um projeto pra cá, as vezes cortando algum gasto de
algum lugar,  pra que as vacinadoras  possam  ter, que  elas estão
desvio de função, que elas possam ter  uma gratificação da mesma
forma que elas tem hoje, o desvio de função que elas estão, pra que
possam voltar a vacinar, Vossa Excelência tá de parabéns.”
Continuando, o vereador  Claudinei  Carlos Ribeiro  diz: “Concordo,
vereador, como eu falei no discurso, não precisa cortar as
gratificações delas, mas que elas vá pro seu trabalho, aonde
realmente ela sabe vacinar,  porque  não é todo mundo  que  pode
vacinar, e essas pessoas  são experientes  em vacinas  já, só que
infelizmente a população fica sem saber pra onde vai, tava lotado os
pontos onde  eu fui, as pessoas  querendo  ficha  e não tinha  mais
ficha, então fica triste essa situação aí, os moradores,  muitas
pessoas são humildes, não sabe pra onde recorrer, não sabe aonde
brigar, aonde  ir pra  ter seus  direitos,  não sabe  onde  é o MP,  não
sabe onde é a Defensoria Pública, então fica triste eles não sabem
onde percorrer, onde correr atrás para solucionar o seu problema do
seu filho, porque tá aí a vacina de sarampo, a pentavalente não tem
mais, é 280 reais uma pentavalente hoje, no local de vacina, quem
tem condições de pagar  280 reais numa  vacina  pentavalente,  são
poucas pessoas que têm condições, só que infelizmente tá faltando,
só que o governo federal não repassou, mas vamos lutar, vamos pra
cima disso aí, vamos tentar resolver o problema dessas pessoas que
tanto necessitam  dessa vacina. Estive ligando  pro secretário de
Obras semana passada, o Paulo, garantiu que ia ser essa semana ia
arrumar a 07 de Setembro,  é uma rodovia  que  passa,  é uma das
rodovias mais movimentada do nosso município que liga a
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Rondolândia, está um caos a nossa  07 de Setembro,  ele garantiu
que essa semana ele irá na 07 de Setembro, eu espero que naquela
descida da Aspojuc ali faça uma drenagem  naquele  lugar, não
adianta nada cascalhar mais uma vez aquele ponto, que a enxurrada
leva tudo, que se faça uma galeria bem feita naquele local, não falo
em jogar dinheiro fora, porque a 07 de Setembro os moradores que
usam na área rural do nosso município estão bravos com os
vereadores, com a prefeita, o secretário porque não faz o serviço, o
serviço de qualidade naquele local. No mais, presidente, agradeço a
tolerância, todos tenham  uma ótima semana,  todos fiquem  com
Deus.” O vereador Rogério Soares Chagas, MDB, dispensa a palavra.
O vereador  Valdecir  Aparecido  Nunes,  PTB, dispensa  a palavra.  O
vereador Wilson  Teim,  PRB,  ocupa  a tribuna  onde  cumprimenta  a
todos e diz:  “Hoje em reunião com o nosso secretário de Obras, o
Paulo, como alguns moradores lá do bairro Liberdade,  Bairro
Industrial e ali no bairro Novo Horizonte, bairro Novo Cacoal,
reclamando muito da situação dos buracos,  queria deixar uma
notícia boa pra eles aqui, que hoje estaremos lá na rua Machado de
Assis, trabalhando,  e a outra equipe  tá lá no bairro Liberdade,
fazendo todos  aqueles pedaços de  rua ali que tá com buraco, tem
alguns moradores que tá sem condições de adentrar em suas casas
porque tem valas em frente da casa, temos também a nossa
moradora lá do bairro Industrial, né, que ela ligou reclamando com a
gente bastante sobre  a situação de lá, mais o presidente do bairro
também, a dona  Gisele  que  ela comentou  a situação da casa dela
que tá tão crítico lá que  ela não consegue  adentar  a casa,  então,
dona Gisele, hoje estaremos aí na sua rua fazendo esse trabalho, no
mais tardar amanhã, porque eles vão se dividir em três equipes, né,
conforme nós conversamos com o nosso secretário, que deixou bem
claro que estará trabalhando nesses três bairros a partir de hoje, já
está lá na Machado  de Assis já começou os trabalhos  agora  de
manhã cedo e nós estaremos  depois no bairro Industrial  e no
Liberdade fazendo  toda essa movimentação. Tivemos visitando  o
bairro Jardim Saúde e encontramos  várias situações, né, lá no
bairro, alguns  moradores  me chamaram pra  fazer  alguma  visita e
temos alguns pedidos anteriores  que tem vereadores  que vem
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acompanhando, e tivemos  fazendo visita até na ponte,  né, que dá
acesso ao bairro  ali também e vimos assim  várias irregularidades,
inclusive, devido a questão da chuvas fortes que tá vindo aí, ela tá
fazendo muita vala na lateral do asfalto e automaticamente o asfalto
está se acabando, né, percebemos ali que na ponte não tem aquela,
aquela proteção, que  é importantíssimo, aonde o vereador  Tim foi
na outra ponte, que dá acesso do saída do Jardim Saúde pro Village
do Sol, falando sobre a questão como aquela ponte tá bem
elaborada, ela está com  a proteção, ela tá com  o meio-fio,  ela tá
com saída de água, e em momento algum tá se detonando aquela
ponte. Então precisamos, até falado já, conversando com o
secretário, precisamos  que faça de urgência essa questão, né,
presidente, até mandar um ofício pro nosso secretário, de urgência
ali, pra  que  ele possa  fazer  esse acabamento daquela ponte,  haja
visto que  é coisa muito  prática e muito,  é rápido de ser feito ali,
precisamos de fazer  o meio-fio,  fazer  a saída de águas ali e fazer
aquela proteção da ponte e limpar também, porque  tem valas
enormes, sem falar  o lixo que  o pessoal  também tá jogando  ali,
estamos chegando as águas aí e daqui a pouco, simplesmente, vai
parar numa manilha daquela ali, vai encher de, com certeza,
inclusive, ali próximo, a água vai até próximo do muro, porém, nós
temos que fazer  essa limpeza ali,  tirar aqueles restos  de lixo, e os
nossos moradores também se conscientizar,  não jogar o lixo
próximo ali, né, do rio, na beira, temos uma vala enorme, inclusive
tem várias manilhas que já desprendeu, né, a chuva vem bem forte,
que a beira do rio ali que levou tudo, simplesmente as manilhas já
caíram dentro do rio,  tem que ser  refeita tudo de novo,  devido ao
quê? Simplesmente fazer  o meio-fio e fazer ali também a saída de
água, né, com o meio-fio e já fazer o calçamento ali, tem até
calçada na parte de cima, mas na parte de baixo não tem, então eu
deixo aqui o meu recado para o nosso presidente Paulo, pra que ele
possa fazer  esse trabalho  que  precisamos  fazer  lá também. Outra
situação, nós tivemos visitando lá a praça, né, um local bem bonito,
um local agradável, inclusive, tem até um pé de seriguela lá, que o
pessoal questionou, pra não cortar que ali é um patrimônio do povo,
vereador Tim até gravou lá e falando, e eu deixei bem claro que nós



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
 7

já temos uma academia  garantida  pra ser instalada  ali naquela
praça, né, em conversa com a nossa prefeita ela ficou de fazer uma
praça, né, com banquinhos,  com os bancos, melhorar aquelas
calçadas, o meio-fio,  e nós podermos  instalar  essa academia,  pra
que todos possam tá utilizando, aquela questão, academia,
exercício, caminhada,  isso é saúde, e o bairro ali é um bairro
tranquilo, sossegado. Na ocasião eu estava falando que tinha
algumas lâmpadas que estava com problemas,  realmente  temos
lâmpadas com problemas  sim, então esse é o papel  do vereador,
estar acompanhado, fiscalizando, cobrando e falando toda
problemática do bairro,  porém são coisas  que  pode  ser ajeitado e
pode ser arrumado, inclusive os tapas buracos ali próximo da praça
que foi feito ali, em várias ruas,  na  lateral,  que  a gente  percebeu
que estava  acontecendo  muito  acidente,  porque  você sai de uma
rua, entra  na  outra,  que  é tipo um triângulo ali, simplesmente era
buraco em toda a extensão ali naquele triângulo, foram feitos, tapa
buracos já está concluído, mas à frente também foi feito esse
trabalho, e nós tivemos  também lá naquela  rua  Oliveira  de Melo,
aonde que  nós pedimos  a ampliação de rede,  porque,  é um  local
que as pessoas utilizam muito, alunos à noite e a gente percebe que
é um espaço pequeno que fica numa escuridão total, e próximo ali
fica aquela área de preservação, que é escuro, é fechada. Então as
vezes, as pessoas que passam ali, homens, mulheres que passam ali
a noite, saem da escola e até da própria igreja, e tem um
interligação muito grande ali, é um local de risco, haja visto que está
muito escuro  e mais  acima,  na  subidinha, tem  um buraco  enorme
ali, que qualquer um pode ter um acidente ali, conforme já falamos
com o nosso secretário, mandamos documentos pra ele, pra que ele
possa tomar  providências ali em urgência, que  ali tá acontecendo
muito acidente. E aquele cruzamento ali próximo da dona, da dona
Marinalva, a gente até pediu pro nosso secretário pra que ele possa
fazer um redutor de velocidade, que é um cruzamento, e
constantemente, né, temos  acidente  ali, até mandar  um abraço a
dona Marinalva que é uma pessoa ali que realmente, que tá fazendo
a diferença no bairro,  tá cobrando,  tá exigindo  o seu direito,  né,
porque assim,  todo comerciante  que  paga  seu imposto,  que  paga
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sua iluminação, ele tem no mínimo, o direito  de  ter uma condição
melhor no seu bairro,  e ali é um cruzamento,  ela fica bem na
esquina e precisamos  de fazer o redutor  de velocidade.  Nosso
secretário, vamos lá fazer uma visita, acompanhar,  é uma
reclamação da nossa moradora, dona Marinalva ali, até pra dar mais
tranquilidade aos seus clientes que vai ali no seu boteco ali, que ele
ali inclusive  aos sábados ela,  ela fez uma feijoada de  primeira,  tá,
quem quiser comprar uma feijoada lá, procura a dona Marinalva, que
ela fica ali bem na, no cruzamento da avenida rua Leonardo da Vinci
com a avenida Jacob Moreira, né, bem na esquina, vai lá fazer uma
visita pra ela, aos nossos vereadores aí, por favor, vai lá fazer uma
visita, e ouvi também a solicitação da dona Marinalva, porque ela tá
reclamando que vereador  nenhum tá indo lá no bairro fazer visita,
tá, vereadores, por favor, vão lá fazer uma visita tem muita coisa pra
ser feito lá, tá, Castelinho, que fica mais próximo lá, vão fazer uma
visita pra  dona  Marinalva, que  até tocou  no seu nome  também, e
todos os vereadores vão ser bem vindos lá, porque precisa
realmente ter um olhar mais especial pro bairro ali, pra que fica um
bairro mais legal, bonito, e ele faz interligação pra vários bairros ali,
né, e a dona Marinalva ali uma figura especial, ela realmente ‘desceu
a lenha ’ nos vereadores,  e com razão, não tiro o direito  dela  não,
que na época da política, na hora  da eleição, tá lá um  monte  de
vereadores pedindo voto pra baixo e pra  cima,  mas quando ela tá
precisando de atendimento lá e os outros  moradores,  inclusive,  ali
próximo a Igreja Santa Terezinha também precisa dar uma
melhorada boa,  ninguém aparece  lá pra  poder  cobrar  de uma rua
que tá com buraco, iluminação que não tá adequada, a pracinha que
era pra ter feito há muito tempo, que não aconteceu, e
principalmente, aquela  ponte  que  não dá segurança nenhum  pros
moradores, né, muitas pessoas que estuda  aqui no centro,  que
passa pela ponte ali, precisa realmente até de uma própria
iluminação ali próximo. Queria deixar o meu abraço a dona
Marinalva, e quem quiser ajudar ela vai lá no sábado que tem uma
feijoada de primeira e muito boa, tá gente. Eu queria aqui também
dar os meus parabéns pra Cidinha, né, foi a nossa inauguração lá do
Postinho da UBS, do BNH, realmente,  um postinho ficou bem
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reformado, há várias salas com equipamento,  medicação, e até
agradecer alguns moradores que ligou pro vereador Tim, cobrando
ali a avenida Porto Alegre, que tava faltando o meio-fio, inclusive na
época eu estive lá, a gente até caiu dentro de um bueiro daquele lá,
caiu numa  boca-de-lobo  daquela,  porque  realmente  a enxurrada
vinha e tava levando tudo, e aquele asfalto, ‘porra’, uma qualidade e
tanta, e simplesmente  com a chuva,  ele já tava quebrando  as
beiradas e se perdendo, e o dinheiro do povo indo pro ralo, e o povo
ligou, reclamou, e a gente fez uma matéria, fomos com o secretário,
fomos com a prefeita,  fomos com a empresa  também, e hoje o
meio-fio lá está praticamente,  quase 100%, um algo que ficou
bonito, a visão diferente,  até o próprio pessoal que é assistida,
atendida ali pelo postinho ali, ficou agradecido, porque, um postinho
reformado, zero, bonito, um asfalto todo lindo ali na frente, já com o
meio-fio, com calçada, e isso é importante,  é valorizar nossos
moradores ali que paga o seu imposto, que paga sua iluminação, e
outra, a cidade de Cacoal é uma cidade bonita, uma cidade linda de
se morar,  uma  cidade  assim saudável. Queria  deixar  aqui  o meu
abraço aos nossos moradores ali do bairro Novo Horizonte, do bairro
Novo Cacoal  e toda  ali a extensão da Ana  Lúcia, da Porto Alegre
toda, que  já tá sendo  feito aquele  meio-fio,  realmente  ficou  algo
bonito, algo que os moradores não acreditavam  e realmente
aconteceu, né, dona Maria tá com o olhar espantado aí, né, Maria,
inclusive, até passa na frente da casa da nossa vereadora, que ficou
show, que aqui interliga até a avenida Malaquita, então assim, ficou
algo bonito, ficou lindo, estão de parabéns toda a equipe. Eu queria
mandar um abraço especial  ao seu  Luís, que  ele é um ‘cabra’ que
trabalha com a equipe,  que faz a diferença, ali tá um colaborador,
prefeita, inclusive ele reclamou do salário dele com direito, prefeita,
vamos resolver a situação dele, porque  é um colaborador  que
trabalha de sol a sol, é sábado, é domingo,  é chuva, tá ali
trabalhando e fazendo  a diferença, e ele faz com amor,  faz com
carinho. Inclusive,  fui até um pouquinho mais  fundo,  né, a família
dele mora em Médici, ele deixa a família aqui pra fazer um trabalho
diferenciado aqui em Cacoal,  que  ele tem um amor  muito especial
por Cacoal,  queria  deixar  um abraço a ele, prefeita,  não esquece
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dele não, seu Luís é uma pessoa chave pra que o nosso andamento,
o nosso processo  pra que a gente  possa dar um andamento  no
nosso trabalho né. Queria deixar também aqui um abraço especial a
todo o pessoal  do São Marcos,  tivemos  lá na pastoral participando
com as crianças com brincadeiras,  com pintura, foi um dia
diferenciado, toda equipe lá, deixo o meu abraço, sempre
precisando pode contar  com o vereador  Tim, estaremos  hoje lá
fazendo visita lá pra ver aquela questão do asfalto que tá pra sair e
não saiu ainda,  né, e deixar o meu forte abraço a todos, uma
semana abençoada, um ótimo dia pra todos.” O vereador  Mário
Angelino Moreira, ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e diz:
“Eu justifico  aqui  um pouco  do meu  atraso  porque  sete horas  da
manhã eu estava  já numa  demanda  lá naquele  famoso  eco ponto
que eu chamo de eco lixo faz tempo, que foi criado e foi colocado ali
dentro sem nem um pingo de responsabilidade, sem planejamento e
sem nenhum pingo de análise, e nem respeito pela população que
mora ali, hoje lá, pros senhores  ter ideia,  senhores  vereadores  e
vereadora, encontramos vasilhame de veneno, pneus cheio de água,
caixa d'água, eletrodomésticos, eletrônico, tudo quanto é espécie de
lixo tem ali, aonde a desculpa disse que é só pra jogar galho, ora, se
a desculpa é jogar galho e não tiver fiscalização, vai ter todo tipo de
coisa lá, Iran,  inclusive,  tem uma  mina  ali dentro,  que  a prefeita
anda falando por aí que está recuperando  as minas, fazendo
propaganda pra lá e pra cá, mas o que é dentro da cidade ela não tá
cuidando, estão matando a mina, com lixo, com fogo, com poluição,
a população que mora ali no Industrial, ela paga 50, até 60 reais pra
mandar o lixo pro aterro sanitário, aí vai à prefeitura com história de
limpar bairro,  ‘Cidade Limpa ’, e leva o lixo pra lá, o lixo tá todo lá,
vereador ‘Mão’, tá uma bagunça, tá igual a administração, uma
bagunça, três anos de mandato não deu conta de fazer, de limpar a
cidade, porque tirar dos bairros, Pezão e Ceará, e levar pra um lugar
onde as pessoas moram, habitam, pra ter fogo, pra ter fumaça, pra
ter calor, pra ter carniça, pra ter mosquito,  isso não é limpar  a
cidade, tá com história de que  fechou  o lixão, mentira,  acabei  de
falar pro Chiquinho ali, falta  de verdade,  quem  fechou  o lixão em
Cacoal foi o padre  Franco,  que  levou o lixão, fechou,  foi o padre
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Franco, deixa de mentir, de fazer sombra com o chapéu dos outros,
churrasco com carne alheia, o que tão fazendo lá é uma cerca em
volta do lixão, um trator de esteira, Paulinho, pra levar de novo o tal
do eco ponto  pra  trás da escola,  que  o Chiquinho acabou de  falar
pra mim agora. Ora, vai tirar daqui de dentro da casa das pessoas e
vai levar de novo ali pro lado da escola, aonde  é que isso vai
funcionar? Se  não dão conta de fiscalizar, vão tocar fogo de novo,
vai tá fumaça tudo na cara dos meninos, no nariz dos professores e
na população em volta, você que tem chácara aí perto aí da escola
Cláudio Manoel  da  Costa,  que  vai pro  aeroporto,  né, o pessoal  aí,
acho que é Zared, não sei quem é que tem chácara aí, abre o olho,
tua prefeita  que  tu ajudou a eleger,  tá levando  lixo pra  dentro  de
novo, abre o olho, vai voltar pra aí o lixo que foi tirado com muito
trabalho tá, o lixo pra sair dai teve muito trabalho, teve que levar pra
Vilhena, depois teve que inaugurar um aterro e colocar num destino
final, mas custou caro pra acabar com aquele aterro sanitário ali da
208, e agora tão querendo  levar pra lá de novo, fazendo a
cerquinha, com drone por cima, não fechou nada, quem fechou foi o
padre Franco, vamos ver que hora é que vocês vão ter alguma coisa
que a senhora fez. Porto Alegre, o asfalto tá feito, quero agradecer
aqui o secretário de Obras que teve andando comigo lá, vixi, não era
pra ter falado isso, vai perder  a cabeça, Paulinho,  e também o
gerente da  empresa,  que  prontamente colocaram à disposição pra
fazer rápido aquele meio-fio, pra não levar material embora, que é o
dinheiro do povo, dinheiro esse, aliás, que ficou do mandato
anterior, do padre Franco, 35 milhões de reais, diga-se de
passagem, o que tá debaixo da terra e o que tá em cima também,
que demorou  muito pra  começar fazer,  e se não é nós cobrarmos
aqui, como foi cobrado,  não tinha  era feito nada  nesse mandato
ainda. Então seja justo  com  a população de  Cacoal,  mostre  o que
realmente está sendo  feito com o mandato  atual,  que  até agora
nada, a não ser portaria sobrando,  tentando  de qualquer  jeito
ludibriar a população, querendo  pegar  dinheiro  emprestado  com
dinheiro sobrando, tem dinheiro sobrando aqui, hoje eu disse lá pros
moradores de lá, não aceita mais jogar lixo aqui debaixo do nariz de
vocês não, porque vocês paga caro pra levar embora, mesma coisa
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é o que tá sendo feito em Cacoal, todo esse projeto de drenagem,
de asfalto,  de meio-fio,  de calçada, Francesco  Vialetto,  ‘pistronco’,
como é doído, Toninho, ter que ouvir isso, né, quem nunca gostou
de ouvir o nome do padre Franco, tem que engolir, porque ficou 47
milhões no SAAE, que estão perdendo o dinheiro, sei que depois de
mim vão tentar se justificar aqui, mostre em papel, mostre em obra,
que eu tô falando  mentira,  a obra da galeria  da Porto Velho tá
parada mais de um ano, aliás, tá completando  um ano agora,
começaram, fizeram um pouquinho,  suspenderam por  desculpa  de
inverno, e quantos  invernos  vai ter que continuar  acontecendo,
porque nós já estamos no outro, e agora a velha desculpa, ‘não dá
pra fazer porque tá chovendo, não dá pra fazer, porque tá
chovendo’, ora, não dá pra fazer porque não tem responsabilidade,
não tem competência, não tá administrando Cacoal como prometeu,
disse que ia mudar Cacoal, minha preocupação era essa, mudar pra
onde, meu Deus,  tá rodando em volta do próprio umbigo tem três
anos, tá terminando  o mandato,  ainda  tá com história de querer
voltar pra  essa  prefeitura ano que vem,  e ainda acha quem queira
defender um negócio desse, cadê a responsabilidade?  Cadê o
respeito pela  cidade  de Cacoal?  Cadê o SAAE  que  tá quebrando a
cada dia que  passa?  Estão quebrando  o SAAE,   pra fazer  com o
SAAE, o que  foi feito com  a CERON,  ser vendida por  50 mil reais
igual foi a CERON,  e hoje tá todo mundo  na ponta  da faca da
Energisa, Energisa  comprou  a CERON  por 50 mil reais,  foi lá no
BNDES, que é dinheiro da população nossa, todo mundo, e investiu
mais 688 milhões, e hoje faz com a gente o que quer.  Eu tô
colocando um projeto de lei aqui nessa Casa, presidente, pra que a
Energisa possa pagar por cada pedaço, metro, centímetro quadrado
de terra,  que ela usa aqui,  tenho  até que  verificar  com a nossa
diretoria se já tem algumas coisa  nesse  sentido  ou não, mas tem
que cobrar da Energisa cada ponto de poste, cada pedaço de terra
que ela cobra, da Energisa, da Internet, da telefonia, tem que pagar
pro município de Cacoal, é nosso o terreno,  agora só suga da
população, só tira de nós, só tira da gente, tem que pagar também
pro município, tem que ter responsabilidade  com isso. Então vai
entrar um projeto que tá entrando nas discussões pra ser
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deliberado, se não tiver inconstitucionalidade,  se não tiver nada
ilegal, quero  que esse projeto  ande pra frente,  conto  com o apoio
dos vereadores. Secretaria de Agricultura, a secretaria de Agricultura
é o seguinte,  secretaria de  Agricultura tem máquina espalhado pra
tudo quanto é lugar aí pras linhas, ontem eu recebi a denuncia que
lá na Linha 05, tem um trator com o pneu, uma grade Roma, 10 dias
parado, ninguém sabe porque que tá lá, 10 dias, eu não vou falar o
nome do sitiante aqui, eu não vou complicar a pessoa, tem lugar aí
que tá esperando máquina que fez o vizinho, tava certo pra fazer o
outro vizinho, apareceu um vereador lá num carro e fez o secretário
tirar, e levou  lá pras  fundiárias da  Linha 14, Linha 13. Eu  já disse
aqui que enquanto  não for feito um TAC, enquanto  o Ministério
Público todo dia, aliás, Ministério Público, vamos lá, vamos lá, se não
for fazer o TAC pra vocês cobrar também, é só papel, só papel, eu
tô falando aqui no geral,  quiser acha ruim, que ache, ou se quiser
achar ruim, que faça diferente. Agora faz TAC, faz ação civil pública,
faz um monte  de situação, continua  tudo  igual,  continua  tudo  do
mesmo jeito, tem denuncia  que  nós fizemos  aqui  um  ano  e meio
atrás, vira deboche. Quero deixar claro pra população de Cacoal que
eu, vereador Jabá Moreira, Mário Angelino Moreira, não fui
convidado pra audiência pública nenhuma do Ministério Público, eu
fui cobrado  por alguns  empresários porque  que  eu não estava  na
audiência pública que  houve  na FACIMED,  eu não recebi  convite,
nem do Ministério Público, nem da presidência dessa Casa, nem de
assessor de ninguém. Então eu não sei, eu não tenho bola de cristal,
fui ao Ministério Público hoje pela manhã, me informaram que nesse
primeiro momento,  o senhor  empresário que  me cobrou,  não era
pra participar  o Legislativo e nem o Executivo dessa audiência
pública, porém o empresário falou, Paulinho, que a promotora disse
na hora da audiência pública, que tamanha  é o interesse do
legislativo que não tem ninguém presente aqui na audiência, então
se ela não convidou, se a senhora não convidou, promotora, eu não
tenho como eu ir, e convite de ultima hora, promotora, é pra velório,
que a gente não sabe a hora que a pessoa morre,  os outros, todo
mundo tem agenda, todo mundo tem compromisso, tá doutora. Se a
senhora realmente falou isso, e aí eu vou lembrar aqui a fala de um
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vereador, não quer  acreditar,  deve  tá na  ata,  e eu gostaria  que a
senhora corrigisse, porque nenhum vereador dessa Casa e nenhuma
vereadora, alias, a vereadora Maria, recebeu o convite dessa
audiência pública, que todos confirmaram  comigo  que não havia
recebido. Então, por gentileza, eu espero que também da parte do
MP, né, possa ter mais respeito  também com essa Casa,  que  tá
difícil, eu sei, quando muitos aqui dentro nem respeita ela, fica difícil
o externo respeitar. Mas pra concluir, presidente,  falando em
audiência pública, estamos com dois projetos de lei aqui sobre
zoneamento, e eu  pedi  vista nesses  projetos,  senhor  secretário de
Indústria e Comércio, e até então, nesse exato momento, Marcilene,
chegou algum documento  pra mim da publicação da audiência
pública? Minha assessora tá confirmando que até agora não chegou
nem um pedaço de papel onde essa audiência pública foi publicada
em diário, em sites, e foi dado  publicidade,  pra se tratar  de um
assunto de zoneamento do município, tanto industrial como também
urbano. Eu acho  que  é um  assunto  muito  sério, pra  ser discutido
entre meia dúzia de pessoas, tem na lista de presença, presidente,
não sei se Vossa Excelência esqueceu  de assinar,  porque  Vossa
Excelência disse que  tava na audiência pública, mas não tem seu
nome na lista de presença, e eu acredito em Vossa Excelência, mas
tem 24 pessoas que participou dessa audiência pública, das vinte e
quatro, oito pessoas  são servidoras,  sobra  16 pessoas  pra  discutir
um assunto tão sério, tão polêmico e tão grandioso. Jabá Moreira,
seu representante no Legislativo, Cacoal sempre em primeiro lugar.
Estou em inteira  disposição da população, obrigado. ” O vereador
Paulo Roberto Duarte Bezerra, PP, ocupa a tribuna onde
cumprimenta a todos  e diz:  “Eu gostaria de pedir,  acredito que ao
Chiquinho da SEMMA,  que esteja providenciando  para o Dia de
Finados, quatro  banheiros  químicos nos cemitérios, nos dois, que
fiquem dois em dois, nas extremidades  para atender  melhor a
população, e que olhe,  principalmente aqui nesse  cemitério da Rio
de Janeiro, no Santo Antônio, que esteja vendo alguns túmulos que
estão abertos,  e ontem  eu estive lá a pedido  de um morador,  e
pude, infelizmente, ver alguns túmulos quebrados e a gente poder
até ver as pessoas que já faleceram ali expostas, e até em sinal de
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respeito as famílias, que a SEMMA possa lá e resolver isso, problema
simples, mas que eu acredito que seja importante resolver. Gostaria
de pedir também que essas obras pluviais que nós temos ali, voltar a
pedir, lá no Anel Viário tem uma pessoa que é cadeirante, tinha um
tumor na coluna,  hoje  está se recuperando, se formou  uma lagoa
em frente à sua casa, não consegue sair, é uma coisa muito simples,
já falei, mandei vídeos pra prefeita, já falei com o deputado Cirone,
já falei com o Paulo  Henrique,  que  é o secretário de Obras,  essa
pessoa precisa  sair,  precisa  caminhar, porque vem se recuperando
de uma cirurgia muito grave, e tem um rio na frente da casa dela.
Não adianta fazer um buraco pra água escoar, que ela vai juntar de
novo, então, pedir  por  favor,  que  alguém possa   ver  isso, hoje eu
vou novamente, acabando a sessão, na secretaria de Obras, certo.
Parabenizar a prefeita, dizer pra ela que estou feliz porque houve o
aditivo novamente da TRS,  em relação a hemodiálise, a população
precisa e é justo que seja renovado, sem toda aquela tensão do ano
passado, já foi renovado,  os pacientes  já podem  ficar tranquilos,
então, nós temos até o mês de novembro do ano de 2020, já há a
tranquilidade de saber que as pessoas que fazem hemodiálise estão
asseguradas.” Em aparte  o vereador  Mário Angelino  Moreira  diz:
“Parabenizar a Vossa Excelência, e já fico tranquilo também, porque
sabemos que no ano passado  foi uma  luta danada,  né, teve até
contagem regressiva, mas que bom, que a consciência pegou agora
na cabeça da  prefeita  e ela já assinou sem tanta luta.  Obrigado.”
Continuando, o vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra diz:
“Também parabenizar  a prefeita  pelos remanejamentos  que tem
chegado nessa Casa, pra que vá dinheiro até a secretaria de Obras,
eu falo assim, que quando a prefeita acerta eu não tenho dificuldade
nenhuma em admitir,  quando  a gestão está sendo  bem  feita,  ela
está mais uma vez remanejando dinheiro da onde não precisa, pra
colocar dinheiro pra fazer asfalto, isso me deixa feliz, e isso também
passa um certo entendimento  à população, porque  sou contra  a
alguns posicionamentos  aqui,  só isso tá, parabéns prefeita,  torço
pela senhora, espero muito que isso aconteça outras vezes, pra que
a cidade  não pare  e não tem  parado,  e fico feliz por  isso. Eu  vou
usar o segundo,  a segunda  parte,  até um tempo  maior do meu
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discurso, pra  me  dirigir  a todos  sem exceção, deputados estaduais
do nosso município do estado de Rondônia, preciso muito,
presidente, que esse pequeno  discurso  chegue  até a Assembleia
Legislativa, é necessário, estivemos no HEURO semana passada, eu
e o vereador Pedro, trocou o diretor, e fomos lá com ele, chegando
lá, não foi palavras do diretor, mas das pessoas que nos atenderam
pra receber  o novo  diretor,  Dr.  Pedro  Tersio,  e a palavra  que  ele
usou foi a equipe médica está doente, a equipe médica está exausta,
nós num complexo desse tamanho, quando precisamos de
ambulância, precisamos  pedir  pra  outros  municípios ou pra  outros
hospitais. A enfermeira  disse, ‘pra mim colocar  um paciente  aqui
dentro hoje, que veio de Pimenta Bueno, eu tive que à muito custo,
que segurar  a maca que o paciente veio na ambulância, porque já
não tinha mais maca’, é inadmissível que nós tenhamos 24
deputados, uma região onde atende 23 municípios, aonde todos, e
eu tenho a relação aqui que as minhas assessoras fizeram, todos os
deputados tiveram votos nessa  região, é inadmissível que  nós não
tenhamos um ambulância aqui, não é pra encher, pra ter que ficar
levando gente  pra Porto  Velho não, não é isso que eu quero,  mas
um hospital daquele porte, um hospital daquele tamanho, que atinge
uma região tão grande, que atende tantos municípios, não pode ficar
sem pelo  menos  quatro  ou cinco  ambulâncias. É impossível eu  ter
que retirar  um paciente  e levar do HEURO  para  o Regional,  uma
senhora de 87 anos, igual tá lá hoje, e não ter uma ambulância, isso
não pode existir, é falta de compromisso, principalmente, dos que já
eram deputados, dos que vieram da gestão passada, porque eu sei
que tem vários que estão entrando agora, mas também não exime a
responsabilidade em se colocar  recursos  lá, governador,  o senhor
tem que mudar  essa gestão dos hospitais públicos em Cacoal,
Cacoal precisa ser enxergado com a grandeza que ela é, em relação
à saúde, nós não podemos  ser tratados  da mesma  forma  que  é
tratado os outros  municípios, o senhor  tem  que  entender  que nós
temos dois  grandes hospitais aqui, só existe uma forma de fazer a
saúde melhorar, médico, tem que ser contratado mais e mais, hoje
os médicos não querem,  o salários é baixo e as condições de
trabalhar são ruins.  Hoje eles não querem  ficar  e não tem como
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dizer que  tem que  ficar  não, hoje,  um médico que  atende  numa
UBS, atende  10 pessoas e ganha  mais do que um médico que
atende no HEURO,  que muitas vezes  atende 12 horas,  folga 12, e
atende 12 novamente,  não existe mais condição, a equipe,  os
médicos do HEURO, e acredito que também do Regional,. Fomos no
Regional ontem, eu e o vereador Jabá, e penso que essa gestão do
governo Marco Rocha precisa dar uma ênfase maior na saúde
cacoalense, não tem como fazer a saúde de Cacoal melhorar,  a
saúde de Rondônia melhorar,  se você não investir em material
humano, médico, não pode ser uma equipe e a outra tá
descansando, nós temos  que  ter três, quatro  equipes  de médicos,
nós temos que  ter enfermeiros  que  não estejam  cansados  e que
tenham paciência pra poder atender as pessoas que estão ali
sentindo dor,  muitas  vezes chegam  ali infartados, chegam ali com
AVC, e às vezes  chegam urinados,  defecados.  É muito complicado
você virar dia e noite trabalhando, não tem corpo que aguenta, não
tem, ninguém aguenta isso, agora nós, eu fico, fico triste, quando a
gente fala nós, porque  é uma classe política, todos nós somos
responsáveis, somos nós que liberamos  verbas,  somos nós que
votamos, nós temos que ter um carinho maior com a saúde
rondoniense. A UCS em Cacoal. Melhorou?  Melhorou,  mas nós
precisamos além das pessoas  que  fazem  estágios lá na FACIMED,
nós precisamos  de mais alguns  médicos, é necessário que  muitas
vezes, esses médicos não sejam ali somente acompanhando
estagiários, diga-se de passagem, quero parabenizar os estagiários,
não tô aqui falando mal,  muito pelo  contrário, vocês tem feito  um
trabalho bonito,  mas é necessário que  tenham  mais médicos, pra
algumas coisas serem  resolvidas  ali e não sejam  encaminhados lá
pro HEURO,  pra  que  possa  desafogar  as coisas  mais  importantes.
Não é possível que nós tenhamos que ser refém de uma faculdade,
e estou aqui longe de estar falando mal da FACIMED, o que eu tô
dizendo é que nós, como município também temos que fazer a
nossa parte.  Gostaria  de pedir  então, encarecidamente a todos  os
deputados, o deputado  Lebrão, Jean  de Oliveira,  Luizinho  Goebel,
Laerte Gomes, Lazinho da Fetagro, Alex Redano, Cabo Jhone Paixão,
Adelino Folador, Adailton Fúria, Edson Martins, Anderson do
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Singeperon, Ezequiel  Neiva,  Dr. Neidson,  Aécio da TV, Cássio das
Muletas, Pastor Alex Silva, Cirone da Tozzo, Chiquinho,  Sargento
Eider Brasil, Rosângela Donadon,  Jean Mendonça, Marcelo  Cruz,
Ismael Crispim e Jair Montes, todos vocês tem compromisso  e
responsabilidade junto para com o HEURO e para com o Regional, é
inadmissível que esses hospitais estejam dessa forma, com 24
deputados que tiveram  votos em todas as 23 cidades  que  esses
hospitais atendem, você que foi bem votado lá em Santa Luzia, Alta
Floresta, em Rolim de Moura, em Vilhena,  Colorado do Oeste,
Cerejeira, Ouro Preto, Jaru,  Ji-Paraná, você tem responsabilidade
para com o HEURO, você tem que ter responsabilidade para com o
Regional, é impossível ficar tudo nas costas de Cacoal. O governo de
Rondônia precisa investir na Saúde de Cacoal, se vocês querem que
esses hospitais sejam referências, vocês tem que dar condições pra
isso, não adianta trocar de diretor de hospital HEURO ou de hospital
Regional se não tiver condição de atender, não adianta se não tiver
médico, diretor de hospital não sabe saber se a pessoa está com um
problema ou outro não, quem sabe isso é médico, quem tem
condição de amparar, de saber como aplicar uma injeção, de poder
dar uma refeição na hora certa, tudo, você tem que ter os
profissionais certos nos hospitais de Cacoal, é inadmissível. Senhores
deputados, senhor  governador,  o senhor  esteve em Cacoal essa
semana, encontrei o senhor lá no shopping, é preciso que o HEURO
e o Regional e essa macro Região de Cacoal seja tratada por vocês,
que estão num patamar maior do que o nosso, com
responsabilidade e bom senso, bom dia a todos.” O vereador Nilton
Cesar da Mata, SOLIDARIEDADE, ocupa a tribuna onde cumprimenta
a todos e diz: “Senhor presidente, realmente é bastante importante
a fala do vereador que me antecedeu,  vereador Paulinho,  em
relação a saúde do nosso município e em especial  a saúde do
hospital, hoje HEURO  e Regional,  algumas  notícias que  realmente
está circulando  na mídia não são realmente  boas.  Também estive
visitando essa semana  o HEURO  e acompanhando  as demandas
daquela instituição, na oportunidade conversando com o diretor do
hospital, enfermeiros e pessoas que ali se encontram hospitalizadas,
o atendimento em si de acordo com os pacientes está bom, o que
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realmente, a grande dificuldade  como foi colocada aqui pelo
vereador Paulinho,  essa questão de ambulância, essa questão de
profissionais, a demanda muito  grande.  E de fato  eu já disse  aqui
nessa tribuna, na sessão, se eu não tiver enganado lá no Riozinho,
que pra superar o governo Confúcio Moura, o Marcos Rocha
superou, no ponto negativo  é claro, porque  por mais que nós
reclamávamos do ex-governador Confúcio Moura, ele está dando aí
no mínimo 7 a 0, no mínimo 7 a 0 no Marcos Rocha, esse Marcos
Rocha sinceramente é fraco, muito ruim, as pessoas reclamam e não
é  à toa, a demanda daquele hospital hoje é grande, mas olha, o que
é que  as pessoas  têm a ver com  isso, o governo  que  abraçou, o
governo que quis, ele que colocou  o nome  pra realmente  ser o
governo do estado, sabia dos problemas,  então tem que achar
soluções, tem que resolver,  as pessoas ficam em média 30 dias ali
internada, para ir para o Hospital  Regional,  chega  pra fazer um
procedimento cirúrgico em relação as fraturas,  são várias pessoas
fraturadas, é uma  média de 80 pessoas  na fila aguardando  esse
atendimento, aonde se faz hoje em média 7 à 8 horas cirurgias por
dia, Iran, isso é muito complicado, agora você imagina uma pessoa
que fraturou as duas pernas,  por  exemplo,  como tem vários casos
lá, aonde depende de tudo né, da higiene pessoal, enfim tudo, tudo,
tudo, 30 dias pra ser atendido,  aí tem que entender,  tem que
engolir, porque é assim mesmo, é assim que oferece, não, não tem,
tem que reclamar,  tem que falar, o governo tem que buscar
melhorias, tem que  buscar  soluções pra esse problema,  afinal  as
pessoas pagam impostos e nós, todos nós sabemos que a nível de
Brasil é o país que mais paga imposto, né, não dá pra suportar, você
paga, paga,  e não tem beneficio,  isso é inaceitável, as pessoas
reclamam, reclamam  com a razão. Agora em relação algumas
situações com os idosos, é mais gritante ainda, o idoso, você chega
lá e pensa  assim,  conversa  com  o diretor  do hospital,  fala,  mas  o
idoso tá aqui,  tive a oportunidade de visitar lá e vi alguns, 85, 89
anos, o idoso  tá aguardando aqui já há 10 dias,  não tem,  ele não
tem um atendimento diferenciado? Não tem que ser mais urgente o
atendimento dessa  pessoa?  Sim,  vereador,  ele precisa,  ele tem o
direito, mas na fila do idoso tem várias pessoas também
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aguardando, ou seja, fica mesma coisa, é o mesmo jeito 15 a 20, 25
a 30 dias pra ser atendido,  vereador Rogério, é lamentável e
infelizmente a gente  não está vendo  aí perspectiva  pra melhorar.
Isso deixo aqui a minha  cobrança, bem como falou o vereador
Paulinho, para  os dois deputados  da nossa  cidade  e em especial,
mas todos tem obrigação de buscar resolver essa grande demanda.
Também, ‘seu’ presidente,  eu  quero  dizer  aqui em relação a Linha
14, eu estive fazendo uma visita semana passada no travessão que
dá acesso a Linha 21, que realmente está aí em péssimas condições
de trafegabilidade,  pedimos  agilidade  à secretária de Obras,  para
que esteja recuperando  aquele travessão, bem como faça aí a
recuperação de todos os bueiros da zona rural aonde já foi passado
a máquina, aonde  aconteceu  o patrolamento,  mas esse bueiros,
nessas duas,  três chuvas  que aconteceu,  já tem causado  várias
avarias, precisa ser recuperado, precisa se colocar pedra, enfim, eu
sou leigo no assunto, mas como leigo, já a gente consegue
identificar o problema  e sabe como resolver, impossível que a
equipe que realmente trabalha, que tem conhecimento não identifica
essa situação, que  não resolva,  porque  passa  uma máquina, viu o
problema, não resolveu,  até a máquina voltar lá, vai causar  um
transtorno muito  grande  pras  pessoas  que  residem  na zona  rural.
Outra coisa,  eu  quero  deixar  aqui a minha fala também e a minha
indignação em relação a isso, senhor  presidente,  já cobrei  nessa
tribuna por ‘enes’ vezes, em relação a sinalização das pontes, tanto
na zona  rural  como  aqui  na zona  urbana,  para  que  possa  fazer  a
sinalização nessas pontes, e até hoje não foi feita, tudo bem, existe
uma demanda muito grande em relação a recuperação das estradas,
mas no momento que não está recuperando a estrada, que começou
a chuva,  que  não tá no processo,  não está naquele  processo  de
rapidez, de agilidade, uma equipe pode ser deslocada pra refazer a
recuperação dessa sinalização dessas pontes. Gente, quem conhece
a zona rural tudo bem, se vem uma pessoa visitar a zona rural, não
tem uma  sinalização, cabeceira  das pontes  todas  com problemas,
precisa ser recuperada,  precisa tirar água, e hoje já com duas
chuvas, como eu disse, já tem causado transtorno aí. Gente, peço aí
ao nosso secretário que disponibilize uma equipe para que faça essa
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correção o mais rápido possível, essa questão dos bueiros  é em
todas as linhas, são várias linhas, todas, todas, vários bueiros estão
caindo nas duas  primeiras  chuvas,  a hora  que  realmente  a chuva
ficar mais intensa que agora no mês de novembro nós sabemos que
isso vai acontecer,  principalmente depois  do dia 10 em diante, vai
cair tudo, vereador, se não correr lá, com máquina, com pedra, pra
fazer o calçamento dessas manilhas pra realmente fazer um serviço
de qualidade,  é assim que esperamos,  que a nossa população
merece esse atendimento, merece essa atenção especial, porque se
caso contrário, ficará interditado. Também eu  quero  aqui dizer  em
relação a confraternização do dia, do último sábado, que foi feito ali
na SUCAM,  com várias secretarias  ali, entre secretaria  de Obras,
Industria e Comércio, SEMAST,  Agricultura, né, estiveram reunidos
ali, uma confraternização muito bacana, deixo aqui o meu abraço a
todas as pessoas pela organização, e parabenizo também mais uma
vez todos os servidores públicos do nosso município, porque
sabemos que os servidores é quem faz a diferença, é quem
realmente coloca  o município pra andar  em todos os segmentos,
tem todo o meu respeito e consideração. Sabemos das limitações de
cada secretaria,  mas sabemos que podem ser  melhor,  depende de
planejamento para  que  as coisas possa  avançar de acordo  com  a
população de Cacoal merece.  Deixo também aqui uma fala em
relação as UBS do nosso município, principalmente essas novas que
foram inauguradas recentemente, que todas apresentam problemas
na infraestrutura, principalmente a UBS ali do bairro do Bairro Village
do Sol,  para que possa  fazer  ali uma manutenção, essas  primeiras
chuvas molhou todo, toda a unidade básica, ‘seu’ presidente, então
precisa ser feito a correção, de caráter de urgência, para não causar
avarias aos móveis, aos medicamentos,  aos transtorno as pessoas
que buscam atendimento  ali, né, encaminhamos aí então o ofício,
essa Mesa encaminhe ofício à secretaria de Saúde, para que dê uma
atenção especial em relação a essa situação de danos causados pela
chuva nessas unidades básicas de saúde. Quero aqui deixar também
uma fala em relação a segurança, a segurança está muito, nós
preocupa muito, senhor presidente,  hoje há um alto índice de
criminalidade em todos os bairros da nossa cidade, e nós sabemos



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454

Cacoal - Rondônia
22

que a grande maioria desses infratores são menor de idade, isso é
bastante triste,  porque não tem leis realmente eficientes pra tratar
disso, o policial  está fazendo  o boletim  de ocorrência, o garoto  já
está saindo  pela a outra porta,  né, enquanto  não haver,  nós já
temos falado  sobre isso, discutido  e toda, é interessante  que as
pessoas se reunem pra falar sobre segurança, as pessoas coloca sua
opinião em todos os segmentos e a coisa não avança, que tem que
partir, sabemos, da esfera federal, que uma reforma não pode, não
pode recuperar o brasileiro, para que as leis sejam mais eficientes,
não pode continuar do jeito que está, porque hoje as pessoas tem
que construir aí muros, cerca elétrica, pra ter o mínimo de
segurança, porque se der um momento de bobeira, o infrator entra,
causa transtornos, e se você ainda dá uma forçada, só um minuto
pra concluir, senhor presidente, se você forçar um pouquinho, você
acaba respondendo por  isso, não é, ou seja, nós estamos a mercê
da sorte, precisa acontecer  de forma urgente  uma reforma no
Código Penal Brasileiro,  para que o povo tenha  mais segurança.
Deixo aqui um abraço a todos e peço a Deus que nos abençoe hoje
e sempre,  obrigado. ” O vereador  Claudemar  Littig, PDT, ocupa  a
tribuna onde  cumprimenta  a todos e diz: “Seu presidente,  quero
aqui parabenizar a todos os funcionários públicos, mais em especial
aí aos nossos funcionários aqui  da Câmara, pessoal  que  trabalha
realmente sério, enfim, sintam todos cumprimentados e
parabenizados. Eu estive visitando,  ‘seu’ presidente,  a Escola  José
Mauro, na linha Setor Prosperidade,  e nós aqui que cobramos
sempre melhorias pelas nossas escolas do município, nós vimos ali
na nossa fiscalização, o nosso papel  de vereador  de fiscalizar  e
sempre trabalhar  e buscar  melhorias  para  as nossas  escolas,  nós
possamos ali acompanhar, ‘seu’ presidente, que realmente a Escola
José Mauro  não tem aparelho  de ar condicionado,  se falaram em
mídias, gravaram entrevistas que todas as escolas do município de
Cacoal estão 100% climatizadas,  mas realmente  a Escola José
Mauro, do Setor Prosperidade,  todos os vereadores  podem  ir lá
fiscalizar, que não tem nenhuma  sala de ar climatizada,  cadê o
compromisso, a responsabilidade quando se vão em frente uma TV,
para fazer uma entrevista para a nossa população de Cacoal dizendo
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realmente que a nossa Educação, as nossas salas de aula estão
todos climatizadas, nós vimos ali que não estão. Então nós
esperamos aí que a secretária Márcia, da Educação possa resolver e
dê a volta por cima, porque ir pra frente de uma câmera e dizer que
nossas escolas estão 100% climatizadas,  são mentiras. Várias
escolas, não só a José Mauro, mas várias outras escolas aí, não tem
aparelho de ar condicionado.  Então fica aqui  a nossa  cobrança à
prefeita Glaucione para poder rever esta entrevista e realmente ir lá
na Escola José Mauro e climatizar a escola, porque a escola lá tem
aula no período da tarde,  o período mais  quente  tá ali os nossos
alunos, sofrendo nas salas de aulas, sem aparelho de ar
condicionado, então fica aqui a nossa cobrança. E também
aproveitando, cobrar ali a ponte da Linha 03, Setor Prosperidade, ao
Paulo, que possa solucionar o problema que está ali já com
dificuldade o transporte escolar  passar.  Eu  sou um dos vereadores
aqui que sempre trabalha voltado para a nossa população de Cacoal,
em 07 anos  de mandato nunca votei em taxa de aumento,  penso
que quando  fomos  eleitos aqui,  para  vim para  essa Casa  de Leis,
realmente é para defender a nossa população, realmente abraçar a
causa e buscar sempre  o melhor  para cada um.  EU mais  uma vez
aqui vou apresentar mais um projeto de lei,  e mais com a parceria
de alguns  vereadores,  já estou  pedindo  apoio  para  apresentar  um
projeto de lei, que visa manter Cacoal na bandeira verde na tarifa da
nossa energia,  hoje  o estado  de  Rondônia, nós aí, nós temos  três
usinas elétricas, que  fornece  energia  para  todo  país, para o nosso
território nacional e o nosso estado de Rondônia, vereador Rogério,
nosso estado de Rondônia nós podemos pagar essa taxa amarela e
essa taxa vermelha,  nós não podemos  aceitar  isso, nós estamos
apresentando esse projeto  aonde  visa aí Cacoal  não pagar  essas
taxas porque é um absurdo, nós estamos pagando em 6 reais a cada
100 kwats, isso resulta a diferença considerada na conta de energia
do nosso cidadão, esperamos aí que estamos no esboço do projeto,
espero aí que  quando  chegar  nessa  Casa  de Leis do município de
Cacoal, a Câmara abrace  esse projeto  e possamos,  nossos  outros
municípios, nossos outros vereadores também, os outros municípios
possam abraçar também o mesmo projeto, para apresentar  e
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aprovar em todas as cidades  do estado de Rondônia, para que
possamos realmente mostrar  pra  empresa ENERGISA,  que a nossa
cidade, os nossos vereadores estão de olho nesse superfaturamento,
nós não podemos aceitar. Eu quero aqui aproveitar, no mesmo tema
da ENERGISA, aproveitar e cobrar que possa fazer a manutenção da
rede elétrica da rede  ali da  Rodovia  do Café, todos  os produtores
rurais aumentaram a sua  carga  de energia  nas  suas  propriedades,
com a produção do café clonal hoje o produtor  que tinha uma
bomba de 3 kva, hoje  colocou  de 15 kva, e agora  no período da
seca aonde  nós precisamos  irrigar  a lavoura  pra produzir  o café,
existe uma sobrecarga  na rede elétrica da Rodovia  do Café. Eu
espero aqui  que  o governo  do estado,  nossos  deputados federais,
nossos deputados estaduais,  possam olhar  com  responsabilidade a
Rodovia do Café, porque o produtor rural está pagando uma conta
muito cara,  estão queimando várias bombas,  porque estão ligando
ao mesmo tempo e está sobrecarregando  a rede elétrica, e eu
espero aqui que a empresa,  que a Mesa, ‘seu’ presidente, pudesse
convocar aí o diretor da ENERGISA, para poder aqui estar presente,
aqui na Câmara municipal,  falando um pouco do processo da
ENERGISA, da cota de energia, que aumentou muito, estão cortando
energia sem avisar ao contribuinte, sobrecargas. Então que
possamos convidar o diretor da ENERGISA para estar aqui e falar um
pouco em relação a rede de energia aqui para a nosso município de
Cacoal. Eu quero aqui também cobrar mais uma vez ali o
patrolamento da Linha  10, nós sabemos  que foram feitos vários
paliativos para atender festas no período de março e abril, e a Linha
10, da Rodovia do Café sentido Linha E,  foi feito um paliativo para
atender ali aquelas festas no período, que foi feito um paliativo bom,
mas está em situação precária, nós sabemos aí que o patrolamento
da secretaria de  Obras está no setor  ali da Chico Arruda, da Linha
17, 15-A e 15-B, mas que possa olhar e voltar na Linha 10, porque
não dá, vereador Castelo, pra aceitar uma Linha 10, com uma escola
agrícola, uma escola  municipal, que  atende ali aquela comunidade,
nós temos  ali um ponto  turístico, que  tem ali um Cristo  Redentor,
aonde seus fiéis vão ali fazer suas crenças, deixar uma estrada
naquela situação, secretário Paulo possa olhar com responsabilidade
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e fazer ali o patrolamento e cascalheamento da Linha 10. Eu quero
aqui também, ‘seu’ presidente,  falar  em relação dos maquinários,
que o vereador  me antecedeu em relação da Agricultura, vereador
‘Mão’ sempre foi taxativo aqui nos discursos, que sempre
preservamos pelo papel, o trabalho coletivo, nós ficamos indignados
quando uma máquina vai atender apenas um sitiante ou um
morador numa  linha,  e transita  para  um lado e para  outro com
maquinário, aonde causa as maiores despesas  da secretaria  de
Agricultura, fazendo  esse papel,  atendendo  apenas  um agricultor
numa linha. Eu apresentei mais um projeto ao secretário da
Agricultura, que ele precisa, vereador Nilton, só pra eles pegar o Ctrl
V eo Ctrl C, e aplicar no nosso município de Cacoal, esse projeto é lá
de São Francisco, o projeto que vem atender, é um projeto que já tá
em andamento desde 2014,  vieram melhorando a cada ano, aonde
nós vamos acabar  com essa politicagem  de maquinários aqui  no
nosso município de  Cacoal.  Com essa  lei, que eu peguei a cópia e
apresentei para o secretário da Agricultura,  o Sotelle, se ele
realmente tiver capacidade,  querer  acabar  com a politicagem  no
município de Cacoal,  ele apresenta  essa Lei, e nós fazemos  aqui
algumas ressalvas aqui na Câmara para aplicar e dar um
atendimento. Aí sim, você produtor, vai ser atendido, você que mora
lá no final da linha, independente se você for  lá do começo ou do
final, você vai ser atendido,  vamos  acabar  com  a politicagem dos
maquinários no município de Cacoal. Hoje já pode dizer com
sinceridade e certeza,  hoje o que acaba com o nosso município de
Cacoal é a politicagem, não a política, hoje nós fazemos indicação,
nós visitamos produtor, todas linhas, mas infelizmente, todos nossos
pedidos com vereador do nosso município de Cacoal, não é atendido
nenhum, eu não peço nada pra mim, ‘seu’ presidente, nós pedimos
aqui para atender os nossos produtores no coletivo, atender de A a
B, preto, branco,  rico, pobre, empresário, que sejam atendidos
todos, não se fazem  inclusão, e aí fica aqui  a minha  cobrança, o
vereador ‘Mão’ é um dos vereadores  que conseguiu  a patrol  pra
atender o nosso produtor  rural,  e fazer medição para fazer um
patrolamento para  um sitiante,  não se consegue.  Então com  essa
cota, essa lei que  apresentamos  no conselho  da Agricultura,  com
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essa lei que  o secretário quiser,  vamos  acabar  com  a politicagem
desses maquinários. Eu quero aqui também, ‘seu’ presidente, cobrar
ali a Avenida Porto Velho, se falam tanto do projeto de cinco
milhões, que se tivesse aprovado os cinco milhões teria feito a Porto
Velho, mas vimos que  não é isso, Cacoal  tem dinheiro,  Cacoal  só
precisa planejar, hoje nós temos ali a Coronel Noronha, que todos os
maquinários passam  em cima  daquela  avenida  ali e não se faz a
Avenida Coronel Noronha, uma vergonha, do lado da BR, se faz em
várias avenidas e não se faz aquela avenida, porque tem
politicagem, se não tivesse a politicagem, perseguição de moradores
ali, já teriam feito a avenida, a avenida Porto Velho tá aí, segurando,
pra dizer  que é os vereadores  que não aprova os cinco milhões, e
não é verdade,  a realidade,  se quiser  fazem,  se quiser  colocar  o
maquinário hoje e fazer lá o tapa buracos  ou pavimentação da
Avenida Porto Velho fazem. É só a prefeita mandar, porque ela é a
nossa chefe, ela é a nossa líder maior, se querer faz, basta querer.
Para finalizar,  ‘seu’ presidente,  desejar  a todos  uma  feliz semana,
fiquem todos com Deus  que  é a melhor  companhia. ” O vereador
Euzébio Scherrer Brizon, MDB, ocupa a tribuna onde cumprimenta a
todos e diz: “Seu presidente,  quero  também aqui  falar  do dia do
funcionário público, que  foi dia  28 agora,  né, teve a festa ali,  mas
não pude participar, mas quero aqui parabenizar todos funcionários
públicos, se não fossem os nossos funcionários jamais o nosso
município estaria  andando,  né, Elias,  nosso  município tá aí ficando
bonito, a cidade  já tá, já deu  uma mudança, não tá realmente do
jeito que a gente queria que estivesse, mas está caminhando. Quero
aqui também agradecer  a presença do Claudevan,  o assessor  do
nosso deputado Crispim, e também agradecer,  Claudevan, o nosso
deputado, pela  emenda  que  ele colocou  aqui pro  nosso  município,
né, pra nós colocar umas academia de terceira idade aí, e se Deus
quiser vai dar certo. Então, ‘seu’ presidente, quero também falar, no
dia 31/10,  que  foi a Reforma  Luterana,  né, para  os nossos  povos
evangélicos aí e é tão maravilhoso você colocar primeiramente Deus
em primeiro  lugar,  todo  ser humano  tem que  levantar  de manhã,
primeira coisa que  ele tem que  fazer,  Claudevan,  é colocar  o seu
joelho no chão e pedir  a direção a Deus  pra  que  tudo  possa  dar
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certo durante o dia e durante a semana, e Deus estando no controle
não precisa  ter medo  de nada,  que  tudo  vai dar  certo,  né, então
aqui quero  parabenizar  os nossos,  a reforma  foi dia  31/10.  Estive
também, ‘seu’ presidente, dia 18 de outubro agora, juntamente com
a prefeita,  o nosso deputado  Cirone,  o vereador  Tim,  o vereador
Valdecir, estivemos ali na associação ASPLUPER, na Linha 12,  e eu
quero aqui parabenizar ao nosso deputado Cirone, pelo trabalho que
vem aí, fazendo  juntamente  com a nossa prefeita,  pra ajudar  o
nosso município de Cacoal,  se não fosse o Cirone,  Elias,  a nossa
obra tinha  parado,  colocou  650 mil pra comprar  diesel  pra nossa
obra não parar,  pra não parar  o trabalho  que  tão fazendo  aí nas
linhas, e nem  na zona,  na urbana.  Então eu quero  parabenizar  o
Cirone, não é qualquer deputado que faça isso não, Pedro,  colocar
recurso pra manutenção de máquina e comprar petróleo, eu quero
parabenizar.” Em aparte  a vereadora  Maria  Aparecida  Simões diz:
“Parabenizar aqui a Vossa Excelência pelo seu discurso e enaltecer o
nosso deputado  estadual  Cirone Deiró por ter encaminhado  uma
emenda no valor de 650 mil reais, nós, essa Casa aprovou o
remanejamento, e hoje  a secretaria  de Obras  só está funcionando
devido esse recurso de 650 mil que foi destinado  pra comprar
combustível para as nossas máquinas. Então realmente é um
deputado que merece ser enaltecido, um deputado que tem
compromisso com a nossa população, quando  a gente percebe
algum discurso dizendo que a prefeitura tem dinheiro, tem dinheiro,
quero dizer aos senhores, que se não fosse essa emenda do nosso
deputado, hoje as máquinas estariam paradas ou 50% das máquinas
estariam sem funcionar, por  falta de  combustível. Muito  obrigada.”
Continuando, o vereador  Euzébio Schrrer  Brizon diz: “Parabéns,
vereadora, pela complementação aí do meu discurso,  então eu
quero parabenizar, né, nosso deputado. Estivemos ali na associação,
juntamente com o presidente, o senhor Valdivino, a comunidade ali,
a prefeita falando do trabalho que tá fazendo na zona rural, que hoje
as nossas linhas estão ficando de ótima qualidade, todas abauladas,
agora tão fazendo o trabalho de cascalhamento na linha, que estão
lá agora na Linha 17, fazendo um trabalho ali muito ótimo,
cascalhando, vai fazer ali a Linha Eletrônica, o Travessão Schneider,
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então eu quero  parabenizar  o Paulo  e a nossa  prefeita  pelo esse
trabalho que estão fazendo para os nossos moradores. A linha Mato
Grosso é uma linha que ficou abandonada  mais de 10 anos, ô
Claudevan, mais de 10 anos, a prefeita, no ano passado, mandou o
secretário entrar ali com sua equipe da obras, que tá de parabéns, a
obras hoje, e fizeram o cascalhamento naquela linha, a linha tá lá, só
tem alguns pontos críticos pra arrumar. Então eu quero parabenizar
toda a equipe da Obra pelo  trabalho que vem prestando ao nosso
município, vereador ‘Mão’ tá com razão, é que tem hora que a gente
fica revoltado, e você pede, pede, pra fazer um pedido seu, e eles
não vão fazer. E eu quero dizer, a secretaria  de Agricultura  tá
deixando a desejar,  a prefeita tem que chamar aquele secretário e
ter uma conversa séria com aquele secretário, ele tem que respeitar
vereador, ele tem que atender  os pedidos  dos vereador,  que o
vereador nessa Casa, quando  fala aqui em tribuna,  vereador,  o
vereador não pede nada pra ele não, pra arrumar lá no terreno do
vereador não, ele tá pedindo pra arrumar carreador, então, o eleitor
que votou  nele,  que  cara  que  nós vamos  chegar  no ano que vem
agora, ir lá na casa do ‘seu’’ Elias, do ‘seu’ João, pedir um voto pra
ele, se ele pede pra mim mandar patrolar o carreador dele, eu não
consigo, não consigo  porque  o secretário tá fazendo  politicagem
com as máquinas da Agricultura, temos que parar com isso, gente,
temos que parar com isso, se a prefeita não tomar providência, nós
temos que reunir  nós, vereadores,  e vamos fazer aqui que nós
possamos que o nosso mandato  valer, nem que nós envolva  os
nossos moradores da zona rural, e façamos uma reunião com eles e
chamamos a prefeita  pra  resolver  esse problema.  Eu  quero  deixar
esse pedido a nossa prefeita, que ela tome providência, com
urgência. E quero  parabenizar  o Paulo,  que  a linha  que  ele passa
com o maquinário, Elias,  o vereador  fizer  um pedido  pra fazer  um
carreador, ele manda  a máquina entrar  lá e fazer,  que  a prefeita
mandou fazer isso, mas eu não sei porque  que  o Sotelle  não tá
fazendo isso com os vereadores, não sei porque, que a máquina tá
andando pra tudo quanto é lado, eu mesmo quando eu vou naquela
secretaria, peço uma retro pra assentar uma manilha lá pro
agricultor, a retro tá quebrada, e como é que a secretaria de Obras
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me arruma? O que é que a prefeita tem que fazer? Unifica aquelas
duas secretarias, deixa só a secretaria de Obras, vai diminuir gastos,
tira um secretário e fica só com um secretário, e coloca um diretor
ali, eu tenho certeza que vai funcionar muito mais que do jeito que
tá funcionando.  Quero  deixar  esse pedido  a nossa  prefeita,  quero
aqui parabenizar  também a nossa  prefeita  pelo trabalho  que  está
fazendo ali na  Juscimeira e na Espírito Santo,  muitos anos,  muitos
anos, aquele povo sofrendo ali, esperando aquele trabalho, e graças
a Deus hoje tá ali aquele trabalho sendo realizado, eu tenho certeza
que não vai dar tempo de fazer tudo esse ano, mas vai fazer aquele
trabalho pra aquele trabalhador que vem sofrendo há muitos anos,
né, eu tô aqui  em Cacoal  desde  80, e eu conheço o sofrimento
desse povo que mora na beira desses riozinhos. Então, quero
parabenizar a prefeita pelo excelente trabalho quem vem fazendo ali
e toda equipe  da Andrade,  da empresa  da Andrade.  Quero  aqui
também, ‘seu’ presidente,  pedir ao nosso secretário e a nossa
prefeita que  faça a nossa  Aavenida  Porto Velho,  a nossa  Avenida
Porto Velho é só apenas  3 quadras,  é do SICOOB até aqui na
Presidente Médici, não tem condições mais de andar, faça o
seguinte, já que, se não tem recurso pra fazer Avenida Porto Velho
agora, mete o maquinário ali, arranca  aquele  asfalto e faz pelo
menos a terraplanagem, porque não tem condições de passar mais
naqueles buracos, não tem carro mais que aguenta passar naquela
Porto Velho. Quero aqui também pedir ao nosso secretário e a
prefeita, que tome providência e arrume a Sete de Setembro
também com urgência, a Sete de Setembro, o Paulo tá me falando
que ia começar essa semana, mas nós temos que cobrar em nome
dos moradores,  aquela  avenida  ali era pra ser arrumada,  porque
vários bairros, eu quero que o secretário tome providências e
arruma a Sete de Setembro com urgência, que a Sete de Setembro
é um movimento  ali, tremendo.  Também pedir ali que arrume
também a Cuiabá, duas quadras na Cuiabá, ali chegando  na
Marginal, tem vários buracos ali,  então, precisa de ser  feito aquele
trabalho ali. ‘Seu’ presidente, eu quero falar, ‘seu’ presidente, sobre
a secretaria do Chiquinho, do Meio  Ambiente, o Meio  Ambiente foi
em vários lavadores essa  semana agora, chegou,  gente,  chegaram
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nos lavadores pensando que os coitados dos lavadores são
‘marginal’, só pode, porque chega com polícia ambiental, chega com
Corpo de Bombeiros,  primeiramente  vocês vão lá, Chiquinho, esse
pedido vou  deixar  para  você, Chiquinho e a prefeita também, tem
que chamar o Chiquinho e conversar, que não pode fazer isso com
os nosso morador fundador de Cacoal, temos que ter respeito com
os nossos  moradores  de Cacoal,  pra  isso que  nós fomos  eleitos  e
tomar providência, primeiro notifica, dá tempo de fazer a
documentação, não deixe que multa o nosso povo que trabalha. Por
hoje é só seu presidente,  meu muito obrigado.” O vereador
Valdomiro Corá dispensa a palavra. Ordem do Dia. Todos os
vereadores estão presentes. É colocado em discussão o Parecer da
Comissão Permanente  de Legislação, Justiça e Redação Final ao
Projeto de Lei N. 136/19, que  “Dispõe sobre  abertura  de crédito
adicional especial ao orçamento vigente e dá outras providências”, o
qual tem o seguinte teor: PARECER DA COMISSÃO PERMANENTE DE
LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL AO PROJETO DE LEI N°
136/19 – DISPÕE SOBRE  REFORMULAÇÃO ADMINISTRATIVA  AO
ORÇAMENTO VIGENTE POR MEIO DE TRANSPOSIÇÃO, E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Analisamos a matéria acima referenciada e
constatamos que há nos autos do processo legislativo ordem judicial
emanada do Desembargador Relator dos autos judiciais n. 0803557-
12.2019.822.0000, no qual aplica  o efeito suspensivo  a apelação
apresentada nos autos do Mandado  de Segurança n. 7004713-
25.2019.822.0007, consoante  parecer  jurídico juntado  aos autos.
Dessa forma,  em atendimento a liminar concedida no Mandado de
Segurança que ordena a suspensão de todo e qualquer ato derivado
a Lei n. 4.216/PMC/2019, entende-se que o presente projeto de lei
também está incluso  nos atos administrativos  a serem  suspensos,
por conta disso,  ordena-se  a suspensão do presente  projeto de lei
até que advenha nova ordem judicial em sentido contrário, cabendo
à Diretoria das Comissões a guarda e o acatamento no que se refere
a não efetuar a tramitação deste. Uma vez tenha ordem judicial em
sentido contrário, ou seja, de que se possa tramitar  o referido
projeto lei, que se encaminhe novamente para essa comissão para
emissão de novo parecer,  por hora sendo  o parecer  contrário a
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tramitação. Com relação a certidão de fls. 84, há que se esclarecer
que dentro da mesma reunião das comissões o vereador Claudemar
Littig, inicialmente  havia se manifestado  favorável na emissão do
parecer, contudo, antes mesmo do término da reunião das
comissões, voltou atrás em seu  entendimento, tendo em vista que
somente naquela  ocasião, após emitir verbalmente  seu voto com
relação ao parecer que tomou conhecimento acerca do projeto de lei
substitutivo juntado às fls. 59, ocasião em que alterou seu
entendimento solicitando  portanto  carga  do referido  processo.  É
sabido que  na administração pública é permitido  a autotutela,  ou
seja, o poder de rever seus próprios atos, sanando vícios e
ilegalidades, dessa forma, não há qualquer erro ou impropriedade na
conduta do vereador  de pedir vistas do processo,  tampouco  do
presidente da comissão de conceder tal pedido, até mesmo por que
não se tinha  qualquer  parecer  impresso  ou mesmo  assinado  pela
comissão. Da mesma  forma,  não há qualquer  irregularidade em a
comissão mudar  seu entendimento  acerca  do mérito da análise
passando de favorável para desfavorável. Quanto ao mérito, dirão as
Comissões competentes,  após o retorno  da tramitação normal  do
processo que por  hora encontra-se suspensa. Não havendo nada a
opor, somos de parecer DESFAVORÁVEL que a referida matéria vá a
Plenário para  a devida  deliberação dos senhores  vereadores.  É o
nosso Parecer.  Sala das Comissões, 07 de  outubro de 2019.  Paulo
Roberto Duarte  Bezerra  – Relator  - Pelas Conclusões: Claudemar
Littig – Membro - Rogério Soares Chagas - Membro (VOTO
VENCIDO).” A vereadora  Maria  Aparecida  Simões diz:  “Quero aqui
pedir aos nobres colegas vereadores  que vamos votar contrário ao
parecer da Comissão de Justiça porque  quando  a Comissão de
Justiça deu parecer, não tinha saído ainda a liminar dando favorável
a tramitação do processo, nós precisamos derrubar esse parecer da
comissão para que esse processo continue tramitando na Casa. Por
isso eu chamo aqui a bancada nossa para que nós possamos votar
contrário a esse parecer.” O vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra
diz: “Só quero explicar a população o porquê da comissão, no caso
eu, vereador  Claudemar  Littig,  somos contrário, parecer  contrário,
porque existe uma  briga  judicial  em relação ao que  aconteceu  na
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sessão, tá, só isso, então manteremos  uma  coerência, e por isso
meu parecer é contrário, nada, nada, absolutamente nada contra a
administração executiva  do município, e sim contra  os problemas
que nós tivemos na sessão ordinária da Câmara Municipal, em que
houve alguns  problemas  entre respeitar  ou não o voto de cada
parlamentar, só isso, certo, então convido também para que
sabendo nós que haverá mais uma  vez uma  coerência da nossa
parte, que  nos colocamos  ao contrário da sessão, certo,  que  nós
possamos então voltar para que esse parecer seja mantido.
Obrigado.” O vereador Mário Angelino Moreira diz: “Eu quero aqui só
reforçar as palavras do vereador  Paulinho, inclusive  parabenizar,  e
dizer para  população de Cacoal  que  a bancada  do povo tem tido
muita responsabilidade,  inclusive  tem pagado  um preço alto por
estar defendendo  a população em tudo, esse projeto de lei nós
sabemos que começou da maneira errada, da forma que foi
colocado em votação foi errado, não por parte da Diretoria
Legislativa, nem de Comissões, nada disso, eu tô falando a
imposição que aconteceu  e foi colocado aqui dentro, na noite
daquela votação, com tanta discussão, nós ‘tava’ se tratando  de
regimento da Casa de Lei, foi criado se um tumulto desnecessário lá
atrás, e nós só queremos  o que  é certo.  Eu peço a vocês que  a
gente mantenha esse parecer contrário, deixa a Justiça fazer o que é
o papel dela, Justiça derrubou agora, nós já recorremos já,
recorremos, até porque esse dinheiro não vai ser usado agora. Nós
estamos tendo  exemplo  aqui,  eu  não vou  botar  mais  quatrocentos
mil, mais um milhão e meio que chegou  ontem  aqui,  para  fazer
abertura de crédito, que não tem cinco milhões ainda, dinheiro tem
sobrando nessa administração. Isso aqui é para fazer gracinha o ano
que vem,  contratação indevida,  agora  já estão lá com  licitação de
cinco milhões e noventa e cinco mil reais só para serviço, sem nem
ter passado  nada  por aqui,  já estão dizendo  que  tem dinheiro  lá
embaixo, isso prova que tem dinheiro.  Agora o que está sendo
resolvido na Justiça, deixa a Justiça resolver,  nós tivemos sim a
responsabilidade de fazer valer o Regimento Interno dessa Casa de
Lei, os procuradores  da Câmara tem trabalhado  e defendido  o
regimento da Casa de  Lei, com imparcialidade, apesar de todas as
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perseguições e acusações sendo feitas em cima deles, são
servidores públicos também, e eu penso que nós, é um momento de
termos responsabilidade agora, falar assim, ‘Vamos consertar o que
vir errado,  vamos’, como também, presidente,  Vossa Excelência
sabe que o próprio Executivo  tinha,  havia encaminhado  para cá
outro projeto de lei, e que no momento  que saiu uma decisão,
achando que  já tava  tudo  certo  pela  Justiça, presidente,  retirou  o
outro projeto de lei, se o outro projeto  de lei que veio para  cá
tivesse tramitando ou tivesse tramitado corretamente, já havia sido
até sido votado, já tinha anulado tudo isso aí, mas essa história de
contar sempre com aquilo que não tá na mão, é que tá errado nessa
administração. Não se planeja, não se conversa,  não se organizam
para fazer um projeto da envergadura dessa. Em qual sentido eu tô
falando isso? Desde as discussões que começaram, desde as
pressões que foram feitas, mandar empresários para cá, para fazer
pressão na  cabeça de vereador,  dizer  que  tinha que fazer,  se não
tivesse esses cinco  milhões não faria nada na cidade.  Olha quanta
coisa tá sendo  feita,  quanto buraco tá sendo  tampado, tem massa
até para mandar para Espigão do Oeste como já aconteceu. E cinco
milhões tá fazendo falta onde? Tá usando como politicagem,
querendo se organizar para poder fazer contratação para o
terceirizado, cabide  de emprego  o ano  que  vem,  é para  isso que
estão querendo financiar cinco milhões para jogar mais uma vez nas
costas do povo. Como Vossa Excelência disse, eu também disse
numa reunião com a senhora prefeita, que se fosse um projeto de
vinte, vinte e cinco milhões, eu votava, voto hoje, se tiver. Mas um
de cinco milhões, com Ctrl C, Ctrl V, uma planilha que uma comissão
pediu para  um projeto  desse,  como é que  o projeto  desse  pode
andar, pode virar realidade,  que nem uma  planilha  se deram  ao
trabalho de fazer, população, senhores  empresários, empresários
que estão aqui,  uma planilha onde  dizia o que que ia ser usado o
dinheiro, como  é que  ia ser usado,  como  é que nós vereadores  e
vereadora vai fiscalizar  uma  coisa sem saber  nem  como  é que  tá
sendo aplicado.  Não tomaram  o cuidado  de fazer uma planilha
decente para  mandar  para  a Câmara, para  mandar  para  Câmara
não, para colocar no projeto de lei, para mandar  para Caixa
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Econômica, para  dizer,  ‘Olha, essas ruas  está sendo  contemplado
com esses cinco milhões e não vai ser contemplado  com outro
dinheiro, nem isso tomaram cuidado. Vossa Excelência sabe que eu
pedi as cópias e vieram tudo  igual,  Ctrl C, Ctrl V, num projeto  de
uma envergadura  de cinco  milhões de reais que  pode  levar  vinte
anos para  ser pago.  Eu penso  que  nós temos  que  agir  com  mais
coerência, com mais responsabilidade, respeito com o
posicionamento do vota de Vossas Excelências, vereadores e
vereadora, cada  um  é dono  do seu CPF,  cada  um é dono  do seu
voto, mas poxa, a própria população tá cobrando  isso da gente
todos os dias, todas as horas, mais coerência, mais
responsabilidade, mais  definição naquilo  que  a gente  faz,  fazemos
aqui. Aqui nós estamos tendo exemplo de voto, de veto que tá vindo
para cá, por falta de discussão, por falta de ter mais
responsabilidade no sentido  de tirar,  discutir,  ouvir o que  é mais
necessário, não adianta mandar para cima do vereador Jabá ou para
bancada do povo, que  culpa  que  nós estamos  atrapalhando isso,
atrapalhando aquilo, que isso é mentira,  há muito tempo já a
população entendeu  o que é mentira.  E aproveitando  o tempo
regimental que eu tenho de discussão de pareceres ou de comissão
ou até mesmo  de projeto,  nos seus  vinte  minutos,  eu  quero  dizer
para Vossa Excelência, presidente, que eu estou aberto a qualquer
momento, procurar fazer o que é certo e correto aqui dentro, mas
eu não sou o corpo da Câmara sozinho, eu sou apenas a parte de
uma voz que  a população confia  em mim,  tô tendo  oportunidade
mais uma vez de deixar  a Justiça dizer o que é certo, o que é
errado, e você vereadores  e vereadora  que votar  favorável a esse
parecer contrário a esse parecer, derrubando, vocês estão
assumindo novamente tudo que começou errado lá atrás. E meu pai,
minha mãe, disse, me ensinou a vida inteira, que o ‘pau que nasce
torto, morre  torto,  e quando coloca  fogo  a cinza também é torta ’,
esse projeto já nasceu torto, esse projeto já nasceu errado. Então,
para concluir,  peço ao senhor e a senhora,  que mantenham  o
parecer contrário, e vamos esperar a Justiça fazer justiça, que é para
isso que ela existe, porque o regimento da Casa não foi respeitado,
todos os trâmites aqui  dentro,  a partir  do momento  da leitura  do
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projeto na Mesa, até a hora da sua declaração de votado, foi
passado por cima de tudo, não se foi respeitado ninguém, vereador
pedindo aparte,  vereador  pedindo  para  falar,  uma gritaria danada,
Segundo Secretário em pé, do lado do presidente, isso é visível nas
câmeras, na  filmagem da  sessão, pedindo para que se respeitasse
aquele momento, para que a gente pudesse ter paz para votar um
projeto de tamanha envergadura.  E se é tão importante,  por que
que não foi tratado com a mesma importância desde a sua
tramitação até o momento da sua aprovação e da sua homologação
e financiamento  com a Caixa Econômica. Agradeço a Vossa
Excelência e demais vereadores pela oportunidade dada a mim, para
novamente discutir  um  assunto  que  pra  mim  deveria  ser discutido
novamente no dia que a Justiça desse a palavra  final, porque
recorrer todos nós vamos, que é um direito nosso, cinco vereadores
que tá cobrando que o regimento da Câmara seja respeitado, que é
para isso que ele existe. Obrigado.” O vereador Nilton Cesar da Mata
diz: “Eu vejo, eu vejo assim, o sistema democrático, a democracia, é
o sistema realmente  bastante  interessante  e importante  que dá
oportunidade às pessoas discutirem e se posicionar de acordo com o
seu entendimento, e que sempre prevaleça a vontade da maioria, a
gente considera  muito  importante por  isso. Agora  eu  acho alguma
coisa  incoerente  em relação a fala  de ‘A’ e de ‘B’, mas como  eu
disse, sempre  temos  que respeitar  a vontade da maioria.  Olha, eu
chego no vereador ou um determinado  cidadão e falo assim,
‘Vereadora Maria, a senhora me empresta  cinco milhões?’, um
exemplo, ‘Não, não empresto  não, mas se você quiser  vinte eu  te
empresto’, há uma  incoerência tamanha,  eu te peço cinco,  como
reduzir esse valor, para uma linguagem  simplificada,  eu te peço
cinquenta reais, ‘Vereadora me empresta  cinquenta  reais?’ ‘Não,
cinquenta reais eu não te empresto  não, mas se você quiser  mil
reais, eu te empresto ’. Eu consigo  entender  isso? Eu  não consigo
entender, eu não sei. Agora se intitular como base do povo, é todos
os doze vereadores  somos base  do povo,  ninguém foi eleito para
não ser base do povo, para não defender os interesses da
população, que  realmente  quer  o bem  dessa  cidade.  Essa  fala  de
intitular cinco ou seis, ou sete vereadores como base do povo, isso
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é, infelizmente, eu considero isso, a chamada politicagem, parar com
isso, as pessoas todas que estão aqui, votar o projeto dessa
tamanha relevância é para  o bem dessa cidade,  como em certo
momento você observa  o projeto,  você não concorda,  mas depois
de um esclarecimento melhor, uma amplitude maior em relação ao
assunto, pode voltar e discutir,.  entender  que é viável, agora  a
incoerência é muito grande, cinco eu não concordo, mas com vinte
eu concordo,  é realmente  muito  incoerente,  mas a gente  respeita
porque é uma voz do povo isolada desse parlamento.  Muito
obrigado.” O vereador Rogério Soares Chagas diz: “Eu todo
momento sou favorável a esse projeto,  haja  vista que  Cacoal  não
possa ser visto aí como  uma  corruptela,  falar  que  a prefeita  não
pode pegar cinco milhões para investir nas ruas de Cacoal, eu
também acho isso aí uma falta de respeito. Porquê? Todos os
prefeitos que passaram  da nossa cidade pegaram  empréstimo,
todos, um pegou de trinta, outro pegou de nove, ou pegou de tudo
quanto é valor, eu acho que a prefeita  Glaucione,  ela pode  sim
pegar cinco milhões para investir nas nossas ruas, na Avenida Porto
Velho, na Coronel  Noronha,  várias ruas aí que vem destruídas a
longos anos,  de prefeito que se passaram aí e também não teve o
capricho de arrumar  essas ruas, e foi feito sim empréstimo na
gestão deles,  foi aplicado  em outros  lugares,  também temos que
reconhecer isso. E outra  coisa,  se vir um projeto   para  cá de 20
milhões, voto favorável também, até porque, e outra coisa, ‘Ah, vai
servir de cabide  de emprego,  vai servir para  isso, para  aquilo ’, a
prefeita, ela é responsável por cada centavo desse, e se ela desviar
um centavo desse para fazer qualquer  coisa errada,  eu tenho
certeza que ela vai pagar por isso. E hora certa o meu voto é para
que possa  também, que nem disse que ia instalar uma CPI,  que a
prefeita tinha feito coisa errada, até agora não vi essa CPI, e se tiver
coisa errada, você pode ter certeza que o meu voto é para cassar a
prefeita, mas enquanto isso, a minha função aqui é ajudar o povo de
Cacoal, é ajudar o Executivo,  para melhorar a trafegabilidade aí da
nossa cidade.  Muito  obrigado. ” O vereador  Paulo Roberto  Duarte
Bezerra diz: “Eu só quero claro aqui, eu não tô discutindo aqui cinco
ou vinte,  eu não tô discutindo isso, o que eu  tô discutindo, o que
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nós estamos discutindo aqui,  que  fique bem claro,  é a questão do
que aconteceu na sessão, os cinco milhões, se vocês colocassem ele
para votar hoje,  eu tenho  consciência de que  meu  voto seria  um
voto vencido, vereadora Maria, e eu não tenho dificuldade, vereador
Nilton, em ser voto vencido, as pessoas que têm dificuldade para ser
voto vencido  ou que não tem coragem de  colocar  a cara a tapa e
dizer do que ele vota, são as pessoas que muitas vezes correm do
problema, metem o rabo entre as pernas e saem até do município,
esse sim. Agora  eu, o meu  voto foi contrário, será contrário, e é
vencido hoje, eu tô sabendo que o meu voto é vencido, e não tenho
dificuldade em sentar  aqui  e assumir  que,  se o meu  projeto  não
tivesse havido  todo que aconteceu  na sessão, o meu voto seria
vencido, a prefeita já estaria  aplicando o dinheiro de uma forma que
eu tenho o direito de não concordar, porque no meu pensamento o
município tem condição de investir sem fazer empréstimo, e não tô
querendo saber  da gestão passada,  porque  na gestão passada eu
não participava, e eu não sei qual  era  a realidade do município, e
que hoje  eu  legislo  por  ele.  Então que fique claro à população, eu
não estou discutindo aqui a lisura da prefeita Glaucione, espero que
esse projeto,  se ele for liberado  pela Justiça, que ela aplique  o
dinheiro da maneira correta, até acredito, prefeita, que a senhora o
fará. O que  eu estou  discutindo é a sessão, a questão da  Justiça,
população, não tem  nada a ver com dinheiro ‘A’ ou dinheiro ‘B’, a
Justiça quer  dizer o porquê como foi feita a sessão, porque  que
vereador ‘A’ não estava,  porque que houve confusão, por  que que
voto de fulano,  eu acho que meu voto não existiu, o ‘Castelo’
também acha, o Pedro também acha, e já outros acham que existiu,
nós estamos  discutindo isso, nós não estamos  discutindo dinheiro,
que fique  bem  claro,  tá, nós não estamos discutindo dinheiro,  nós
estamos discutindo  o problema  que  houve  na sessão. Quanto  ao
voto, presidente,  quanto ao voto, é básico, cada  um vota aqui  de
acordo com a sua consciência, os que votam, os que não votam, os
que não tem coragem para votar, os que viajam para não votar, de
acordo com a sua consciência, com a sua coragem que você tem. É
assim, é só isso, então a discussão aqui não é o dinheiro, é o dia da
votação, que eu exijo,  e não precisa me reeleger,  e se eu não me
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reeleger aqui,  eu vou cuidar  da minha  vida,  mas enquanto  eu for
homem, criado pela família que eu fui criado, quando eu colocar um
posicionamento aqui, ele vai ter que ser respeitado,  quando  eu
perder, porque que você perdeu? Perdi por isso, por isso, por isso e
perdi, a democracia  foi feita, o fulano, ciclano, beltrano, me
venceram, eu  sentei  lá e perdi,  e quando eu  ganhar, eu  exijo  que
meu voto seja  respeitado.  Meu muito obrigado.” O vereador  Mário
Angelino Moreira  diz:  “Eu nem precisaria falar mais  nada porque o
Paulinho já disse tudo com muita coerência, eu só vou dizer a
questão aqui na parte de cinco milhões ou vinte milhões, a diferença
para quem  não, não quis entender  minha  fala desde  a primeira
reunião sobre  esse  dinheiro, é que 20 milhões não dá para brincar
com ele, tem que fazer um senhor de um projeto, e ele ser
aprovado, inclusive começando de Brasília para cá, não dá para fazer
um CTRL C, CTRL V, e mandar para uma Câmara acompanhado de
seis, sete empresários, para tentar fazer pressão na cabeça de
vereadores, a coisa é mais séria, cinco  milhões para  ser gastado,
tem que ser com muito mais organização. E quanto a politicagem, a
demagogia, que eu não ia nem falar nesse assunto, mas eu vou falar
agora, eu falo as palavras do vereador Paulinho, quem quer discutir
projeto, quem quer votar projeto, tá sentado aqui nessa bancada na
noite da sessão, na hora que o projeto tá na Ordem do Dia, tenha a
responsabilidade de estar sentado aqui, agora criticar quem tá
sentado, quem  ficou  na discussão, quem  ficou  brigando,  é muito
fácil, mas na hora de estar aqui para pelo menos dizer, calma,
calma, calma, ou dar uma sugestão ou melhorar a conversa, é muito
mais fácil. Então agradeço Vossa Excelência pela, pela paciência, e a
questão, só, só para concluir, vereador, a questão que nós estamos
aqui na discussão do projeto, ainda do parecer, eu já vou terminar
para o vereador, não estou aqui questionando  cinco milhões, vinte
milhões. Eu quero saber por que que foi feito dessa maneira,
empurrado ‘goela abaixo’, pelo mesmo posicionamento do Paulinho,
esse é o nosso.  Quanto ao voto todo  mundo  é dono  de seu voto
como eu já disse na primeira discussão. E para finalizar, não precisa
se preocupar  com CPI, o assunto  aqui  não é isso, passou  aqui  a
discussão desse projeto, que na hora que ela for para ser instaurada
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e vir para  essa Mesa,  ela vai vir, e com  muita  responsabilidade e
peso. É só para  deixar  isso claro,  que  foi tocado no assunto, uma
discussão de uma coisa, entrou no outro assunto, que eu tenho todo
respeito, não tenho problema  com isso. Obrigado. ” O vereador
Rogério Soares  Chagas  diz:  “Eu acho,  hoje  tá bem  claro  aqui  que
todos os vereadores  é a favor dos cinco milhões, eles  mesmos ‘tá’
falando aí, a questão é a picuinha  mesmo,  eu quero  deixar  bem
claro aqui para os nobres vereadores, que Cacoal e o povo
cacoalense está muito acima disso,  picuinha, vamos  esquecer  essa
picuinha e vamos fazer aqui o que é certo, vamos ajudar o Executivo
a melhorar  a trafegabilidade de nossas  ruas,  é para  isso que  nós
fomos eleitos, não é para ficar com picuinha, se alguém de nós aqui
já errou,  vamos  esquecer  isso aí e vamos  virar  a página e vamos
fazer o que é certo.  Muito obrigado.” A vereadora Maria Aparecida
Simões diz: “Presidente, eu só para fazer alguns esclarecimentos, o
que nós estamos votando hoje, senhoras e senhores, é abertura de
crédito para  os cinco milhões, abertura  de crédito para  os cinco
milhões, e deixar claro aqui para população, que fica aqui um
questionamento, uma  reflexão, se houve  um  erro,  e se o erro  foi
dessa Casa, a população não pode padecer por um erro nosso, se foi
considerado um erro. Eu quero aqui dizer que não tem bancada do
povo, bancada  da administração, muito  pelo contrário, nós fomos
eleitos pelo povo e para trabalhar para o povo. O que acontece? Se
eu não me engano, a senhora Vânia mora na Avenida Porto Velho,
ali embaixo, nós sabemos que a administração não tem recurso mais
para aplicar, e a Avenida Porto Velho é uma delas que nós
precisamos desses  cinco  milhões para serem investidos, também a
Pedro Rodrigues  e assim  outras  ruas  do município de Cacoal,  nós
não podemos  deixar hoje 90 mil pessoas,  no qual nós fazemos
parte, porque uma discussão de  ego aqui nesta Casa, a população
de Cacoal,  ela é muito maior do que nós que estamos aqui dentro
para representá-la. E quero  deixar  claro aqui  sobre  a questão, a
Mesa Diretiva dessa Casa, ela respeitou todo o trâmite, esse
processo ele estava suspenso, e saiu na semana passada, o parecer
do desembargador,  dizendo,  dizendo favorável à tramitação do
processo, e assim nós fizemos, aguardamos a decisão do
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desembargador, por isso que hoje está na pauta,  discutindo  o
parecer da Comissão de  Justiça. Essa  Casa respeitou todo  trâmite,
de maneira alguma nós estamos aqui para afrontar os colegas, não,
nós estamos aqui para respeitar a lei, porque nós somos
guardadores dela. Outra situação, é a questão, no mandato passado
eu votei favorável aos 35 milhões, e hoje nós podemos  ver e
perceber que foi muito positivo, hoje nós podemos ver, Cacoal está
em obras, e foi aplicado, e nós votamos em 2014, se não me falha a
memória, memória, ficou 2014, 2015, 2016, três anos, e a aplicação
do recurso  tá sendo  agora.  E para  acalmar  o coração dos nossos
moradores, a prefeita Glaucione  fez, encaminhou  para a Caixa
Econômica, ou está para encaminhar, um projeto de 20 milhões para
terminar essa macrodrenagem que nós precisamos em algumas ruas
a ser feita no município de Cacoal. Agora a nossa administração tem
a capacidade  hoje, secretário de Indústria e Comércio, e os
empresários que estão aqui que  sabem muito bem do que eu  vou
falar, como empresária também, a prefeitura  hoje,  ela tem a
capacidade de quarenta  milhões para  financiar,  e está financiando
apenas cinco milhões. Por quê que cinco milhões, senão vinte
milhões? Vou deixar claro aqui, presidente, meu discurso será bem
estendido, mas para  esclarecer  a população de Cacoal,  até cinco
milhões não precisa de ser encaminhada esse projeto para Brasília, a
própria Superintendência da Caixa Econômica tem autonomia  de
deferir ou indeferir os cinco milhões, e esses cinco milhões que hoje
tem mais, praticamente, mais de 140 dias que tá nesse vai e volta,
nesse vai e volta, é claro que de repente nós não podemos, não  dá
tempo de aplicar  ele nesse  ano,  mas com certeza,  nós queremos
deixar pronto, porque assim que chegar seca do ano que vem, nós
vamos aplicar sim esses cinco milhões. Eu quero chamar aqui mais
uma vez aos vereadores, que vamos sim votar, vamos votar
contrário a esse parecer, nós precisamos dar continuidade  a
tramitação desse  processo,  porque assim que a Justiça liberar, que
eu tenho certeza que a Justiça fará justiça, nós vamos colocar aqui
em votação, e vai ser favorável à população de Cacoal, vai colher aí
o fruto dessas, desses nossos votos aqui favorável a cinco milhões.
No mais,  presidente,  quero  aqui  agradecer  o senhor  ter o meu  aí
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debate estendido nesse  dia.” O vereador  Valdecir Aparecido Nunes
diz: “Senhor presidente,  demais  colegas  vereadores,  nosso  público
aqui presente,  eu vou resumir  em duas  partes,  essa abertura  de
crédito em relação aos cinco milhões, parabenizar primeiramente a
preocupação, as falas dos nobres colegas vereadores, primeiramente
também, eu quero  parabenizá-los e fico feliz com  a fala  do nobre
colega vereador Paulinho do Cinema, onde o mesmo trata a questão
do parecer em relação ao que houve na sessão, é uma prerrogativa
de cada um de nós, que precisa ser respeitado, e a Vossa Excelência
tem o meu  respeito  sempre.  Segunda  questão, o meu  voto será
contrário ao parecer  porque  entendo  e vou  citar  aqui  dois ou três
exemplos, nobres colegas vereadores, por que as Vossas Excelência,
acredito em sua maioria,  também foram nos endereços que irei
citar, o primeiro,  e quero  aqui  cobrar,  e quero  somar  com Vossas
Excelências para  fiscalizar,  para  que  tenha  um planejamento, para
que o nosso  povo  não padeça, quem  nós foi depositado  tamanha
confiança para ter as benfeitorias que é o direito de cada um de nós,
mas eu quero  citar  aqui,  primeiramente a Rua Joaquim Rangel,  ali
no bairro Bandeirantes, repito, Vossas Excelências, em sua maioria,
foram visitar, outro dia veio me fazer, fiquei muito feliz em receber a
visita de uma moradora, com lágrimas nos olhos, me mostrando as
fotos, eu sei que já era para ter feito, já estamos no terceiro ano de
mandato,  trata de uma incompetência também por parte da referida
para pasta que era para ter ido lá, e o secretário, porque os nossos
valorosos servidores  aonde é colocado uma ordem de serviço, eles
vão e fazem,  mas a Rua Joaquim  Rangel  representado  por essa
moradora, repito, com lágrimas nos seus olhos, está ali engolindo o
seu muro que muito lutou, uma senhora  idosa, e eu me senti
envergonhado, senhora  vereadora  e senhores  vereadores,  repito,
por três anos de mandato,  aquela  rua, a cada ano no período
chuvoso a cratera aumenta, esses  cinco milhões não irá resolver  o
problema da cidade,  mas que tem a competência, planejamento
para resolver alguns pontos críticos, como é a Rua Joaquim Rangel,
no bairro  Bandeirantes,  aí eu venho  ali para  Rua  Florianópolis, no
bairro Liberdade, logo ali abaixo do SAAE, é outra vergonha, aqueles
moradores estão ali suplicando, implorando um manilhamento, que
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aqui já votamos também, e o ‘gato comeu ’, e sumiu, e esses cinco
milhões tem que ser aplicado ali, eu quero somar com os
vereadores, meus nobres colegas, esses pontos críticos, vamos logo
para resolver,  cobrar  do secretário de Planejamento,  como  a área
rural também necessita,  em muitos  bueiros,  o manilhamento  que
não tem. Então a senhora prefeita Glaucione terá aqui mais uma vez
o meu humilde apoio, nesse projeto, nessa abertura de crédito, mas
que o Planejamento ele não seja colocado em segundo plano, que
ponto críticos, o que é preciso ser visto, por nós, os vereadores, mas
principalmente por  quem está responsável pela  pasta da secretaria
de Obras,  em especial  aqui nessa abertura  de crédito, verificar,
acompanhar e dar uma solução, uma resposta rápida para o nosso
povo. Porque amanhã estamos terminando o nosso mandato aqui, e
esses pontos, alguns deles, ainda aqui citados, irá ficar para trás, e
muitos de nós, com certeza, não estará aqui novamente, e será uma
vergonha irmos lá pedir voto, pedir novamente o apoio do morador,
e teremos que andar com trator esteira para chegar até a casa do
morador, isso é uma vergonha para todos nós. Mas repito aqui, para
finalizar, gostaria, senhoras e senhores, estamos juntos, unidos para
fiscalizar sem a politicagem,  que ela impera  muitas  vezes nesse
município, para que possamos fazer nosso trabalho e acompanhar. E
finalizo aqui também o meu discurso em relação a minha  fala,
melhor dizendo,  em relação a essa abertura  de crédito, a Rua
Flamingo, ali no bairro  Industrial, é outra que está sendo  engolida
pelas crateras, e o nosso nobre secretário, Vossa Senhoria, senhor
Paulinho, da secretaria  de Obras,  repito,  temos vários indicações
para esses setores,  que  possa  estar  acompanhando e fazendo  um
trabalho em prol da população e não do vereador aqui, que faz  uso
da fala.  No mais,  presidente,  obrigado  pela  tolerância, e eu conto
com o apoio dos nobres colegas vereadores e repito e finalizo aqui,
irei sempre  respeitar  a prerrogativa  de cada um em relação ao
mandato que o povo os confiou,  e claro, ser sempre  respeitado
também. Muito  obrigado,  presidente. ” O vereador  Mário Angelino
Moreira diz: “Senhor presidente, para encerrar aqui eu sei que hoje,
graças a Deus tá tendo boas discussões, bons debates, com
respeito, e é isso que  espero  da  Câmara sempre.  Foi falado aqui,
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inclusive pela vereadora,  questão de bancada,  realmente  a gente
sabe que bancada são bancada, mas quem começou nessa manhã
chamando para  votar  contra  o parecer,  ‘Foi a nossa  bancada ’, ela
usou esse termo, então tem bancada separada sim, tem a do povo e
tem a da prefeita, não tem problema, todos aqui são do povo, que
quem paga nosso salário é o povo. Quanto aos 35 milhões de reais,
eu fui secretário naquela época, foi citado aqui também, então eu já
vou responder,  porque várias vezes foi citado aqui, eu nunca
respondi isso, 35 milhões de reais está sendo executado agora, que
é do mandato  passado,  que 28 milhões é para drenagem,  que
começaram aqui na Avenida Porto Velho, a galeria, só deram
pontapé inicial e até agora mais nada, já passou outro verão, é do
mandato passado, do padre Franco. Quando eu era secretário eu fui
cinco vezes  no Tribunal de Contas,  e uma deputada que tinha em
Cacoal, com o pé em cima atrapalhando,  para que quando  ela
ganhasse para prefeita, ela tinha alguma coisa para fazer. Então ela
como deputada  estadual,  Glaucione  Rodrigues  Neri,  usou  o poder
político para atrapalhar  o projeto dos 35 milhões, para ele não
andar, fez de politicagem e articulação para pedir vistoria, para pedir
vista, e depois ficou lá dentro, através de jogo político segurando o
projeto de trinta e cinco milhões, vereadora,  por isso que ficou
2015, 2016, sem poder executar. Quando assumiu, ela já sabia que
tinha 35 milhões garantido  para fazer isso, tá, então é jogada
política, tava preocupada com o povo coisa nenhuma, os 47 milhões
que ficou para o SAAE, já tá perdendo,  tão tentando  ver se
consegue  recuperar pelo menos 20 milhões, que já estão perdendo,
compraram,  inclusive,  terreno  no Riozinho  para  fazer a rede  de
esgoto do Riozinho, agora foram e tamparam de asfalto porque sabe
também que não vão. Então não vem com essa conversa  não,
porque quem casou com a viúva ou no caso o viúvo, foi quem tá na
administração agora, agora se nós for ficar olhando para trás, e que
bom que a gente  pudesse  olhar  para trás, né, porque pelo  menos
nos quatro cantos de Cacoal tinha água abundante, com qualidade,
hoje sim voltou  a faltar  água nos quatro  cantos,  então se é para
voltar para trás vamos pegar o que é bom também. Então quando
se fala na questão desses cinco milhões, e aqui o Valdecir, vereador
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Valdecir lembrou muito bem, quem dos doze aqui foi atrás de saber
o que que foi feito com os quinhentos mil, estou dizendo quinhentos
mil, meio milhão, de manilha que foi compro. Quem pode aqui dizer,
‘eu fui lá e foi investido em tal lugar’, estamos aqui para fiscalizar de
um real a cinco milhões, a trinta e cinco milhões, mas dos
quinhentos mil, porque continua Florianópolis no estado que está? A
Joaquim Rangel? As linhas sem manilhas? Nós fizemos nosso papel,
liberando dinheiro para comprar, presidente, aprovamos abertura de
crédito e o remanejamento,  mas ninguém sabe  onde  foi colocado
quinhentos mil,  aí eu  vou  confiar cinco  milhões como?  É a mesma
coisa que emprestar cinquenta reais e saber se vai receber ou não,
você não vai emprestar  mil também, como  foi dado bom exemplo
aqui, então eu acho,  tenho  certeza  que  nós estamos  no caminho
certo sim, prerrogativa respeitar o regimento dessa Casa, e que isso
seja feito, só isso, se não rasga ele, e o trem vai ao léu aí qualquer
maneira. Obrigado pela tolerância, presidente.” O vereador Valdecir
Aparecido Nunes diz: “Mas só para fazer justiça e finalizar, e
acrescentar na minha fala anterior em relação também o
manilhamento que a população ali da Rua Mário Quintana e Carmélia
Pontes, no Conjunto  Halley,  ali também desde  o primeiro  mês de
mandato nós estivermos  ali, minha  última visita ele foi com  o ex-
secretário de Obras, o Chiquinho,  que hoje está ali no Meio
Ambiente, e ficou  de fazer  um  planejamento para  o próximo mês
resolver, repito  aqui,  estamos  finalizando, praticamente,  o terceiro
ano e aquela  população suplica  ali pela essas manilhas,  só para
finalizar, senhor  presidente,  estão entrando  nas casas,  adentrando
as casas, através de uma pinguela,  uma pinguela,  isso é uma
vergonha para nossa cidade. Obrigado.” O vereador Claudemar Littig
diz:  “Eu só queria lembrar a população de Cacoal que esse projeto
de cinco milhões ele não é cem por cento infraestrutura,  três
milhões para  insumos  e dois milhões para  contratar  mão-de-obra,
esse é o projeto que a Câmara aqui no dia votou, que teve discussão
e estamos  brigando até hoje,  três milhões em comprar  insumos  e
dois milhões para contratar mão-de-obra. Então se a prefeita
quisesse, tem agora uma abertura de crédito  de cinco milhões de
reais para  contratar  mão-de-obra, ‘seu’ presidente,  porque que ela
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não pegou esses cinco milhões agora e não comprou insumos para
fazer a Avenida Porto Velho? Então isso não é desculpa, se querer
fazer, faz, eu acabei no meu discurso agora falar, se tiver
planejamento, se querer  fazer,  faz, então não é desculpa.  Senhor
presidente.” O vereador  Valdomiro  Corá diz: “O projeto  de lei foi
votado, tanto é verdade,  que essa  sessão aqui tá sendo feito uma
ata, segunda-feira a gente coloca a ata para votar, então quando o
projeto de cinco  milhões foi votado,  algum vereador  disseram que
não foi votado, mas não levantou, ficaram sentados, foi votado, foi
feita a ata,  na próxima sessão coloquemos  em votação, a ata foi
aprovada, tanto é verdade  que  tá aqui  o parecer  do Tribunal  de
Justiça, aonde  fala isso, fala,  ‘Mas como  vereador  votou  contra  o
projeto e na ata ele votou favorável’, então não tem mais o que
discutir, gente,  esse projeto  é bom. Vamos,  vamos abraçar todo
mundo junto, que é bom para Cacoal, a nossa cidade é linda, o povo
de Cacoal é trabalhador,  o povo não merece  ficar travado  cinco
milhões, desde maio, por causa de briga política. Oh, eu tenho
quatro mandatos, o que é de político que reza para as coisas não dá
certo, é muito,  oh,  estão rezando hoje para o Bolsonaro não fazer
um bom governo,  estão rezando  hoje para  o Marcos  Rocha  não
fazer um bom governo, estão rezando hoje também para a prefeita
não fazer uma bom mandato. Porque que eles fazem isso? Porque é
o seguinte,  a política é uma  briga,  que  é assim, para  chegar  no
poder, que que é que tem que fazer? Falar mal do outro, igual vocês
já estão vendo  o barulho  na nossa cidade,  quem  é vereador  se
defendendo o seu lado, quem não é quer ganhar  as eleições
também falando de todo mundo e aí é um brigueiro, são tudo, não
gosto de  usar  esse nome,  mas eu  vou  usar  mais  uma vez,  é tudo
‘farinha do mesmo saco’, briga pelos seus interesses, o que nós tem
que brigar aqui é pelo interesse do povo, aqui tem político ‘farinha’,
tem político ‘farinhão’, aqui tem de tudo, o que é bom fica brigando
para, para barrar, olha quantos meses  chegou as águas, e as ruas
estão desse jeito. Porque?  Por causa desses cinco milhões.” O
Parecer da Comissão Permanente de Legislação, Justiça e Redação
Final ao Projeto  de Lei N. 136/19,  que  “Dispõe sobre  abertura de
crédito adicional especial ao orçamento vigente e dá outras
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providências”, é colocado  em votação e REJEITADO,  obtendo  06
(seis) votos CONTRÁRIOS, dos vereadores Maria Aparecida Simões,
Euzébio Scherrer Brizon, Rogério Soares Chagas, Valdecir Aparecido
Nunes, Wilson Teim e Nilton Cesar da Mata;  e 05 (cinco)  votos
favoráveis, dos vereadores  Mário Angelino  Moreira,  Paulo  Roberto
Duarte Bezerra,  Claudinei  Carlos  Ribeiro,  Claudemar  Littig  e Pedro
Henrique Rabelo. O vereador Valdomiro Corá por disposição
regimental não vota nesta matéria. Desta maneira o Projeto de Lei
N. 136/19 - “Dispõe sobre abertura de crédito adicional especial ao
orçamento vigente e dá outras providências”, volta a tramitar, indo
para a Comissão Permanente de Obras e Serviços Públicos e depois
para a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento. Em seguida
o Requerimento  N. 80/CMC/19,  de autoria do vereador  Valdecir
Aparecido Nunes,  que  nos termos  do artigo  120, § 2° e 124, do
Regimento Interno  desta  Casa  de Leis, requer  que  seja posto  em
votação o presente Requerimento  de Urgência Simples para
deliberação dos Projetos de Leis N. 126/19, 129/19, 176/19, 177/19,
todos de autoria do Poder  Executivo  Municipal, 178/19,  de  autoria
do vereador Valdomiro Corá, 180/19,  182/19,  ambos de autoria do
Poder Executivo  Municipal,  183/19, de autoria  do vereador  Mário
Angelino Moreira,  184/19 e 185/19, ambos  de autoria  do Poder
Executivo Municipal Nestes termos, Pede deferimento,  Palácio
Catarino Cardoso dos Santos,  25 de outubro  de 2019. Valdecir
Aparecido Nunes – Vereador., é colocado em discussão e logo após
em votação, e aprovado por unanimidade.  A vereadora Maria
Aparecida Simões em Questão de Ordem  requer  verbalmente  que
sejam lidas somente as súmulas e pareceres dos projetos de leis, em
razão de que os mesmos foram amplamente discutidos na Sala das
Comissões pelos vereadores, o que colocado à apreciação do
Plenário foi aprovado  por unanimidade. Assim o Projeto  de Lei N.
126/19 – “Dispõe sobre a prorrogação do prazo de execução
disposto no art. 9° da Lei 3.025/PMC/2012”, colocado em pauta. O
Parecer Conjunto das Comissões Permanentes de Legislação, Justiça
e Redação Final; Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e
Orçamento, favorável, é lido, colocado em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei N. 126/19 –
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“Dispõe sobre a prorrogação do prazo de execução disposto no art.
9° da Lei 3.025/PMC/2012”, é colocado em votação e aprovado por
unanimidade. A seguir  o Projeto de Lei N. 129/19 – “Autoriza o
Poder Executivo  Municipal  a proceder  a baixa  de bens  móveis em
favor do Poder  Executivo,  bem como  autoriza o Poder  Executivo a
promover a respectiva doação e dá outras providências.”, é colocado
em pauta. O Parecer Conjunto  das Comissões Permanentes  de
Legislação, Justiça e Redação Final; Obras e Serviços Públicos; e de
Finanças e Orçamento, favorável, é lido,  colocado  em discussão e
logo após em votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei
N. 129/19 – “Autoriza o Poder Executivo  Municipal  a proceder  a
baixa de bens móveis em favor do Poder Executivo,  bem como
autoriza o Poder  Executivo  a promover  a respectiva  doação e dá
outras providências.”, é colocado  em discussão. O vereador  Paulo
Roberto Duarte Bezerra diz: “Só gostaria de fazer justiça,
parabenizar a Mesa,  Vossa  Excelência como  presidente, penso que
esses dois veículos não tem mais serventia na Câmara Municipal, e o
fato, um deles já até cedido ao município, parabéns também,
acredito que o senhor acertou, e a moto, eu gostaria que o senhor
visse a legalidade, porque eu vejo que no município existem muitas
motos paradas, principalmente ali na prefeitura, no prédio em cima,
umas motos paradas,  e eu vejo que se fosse viável, e ‘havesse’
legalidade, que essa moto da Câmara Municipal que é moto nova, tá
apenas parada  muito tempo,  mas isso é fácil de resolver,  fosse
doada a Autarquia Municipal de Esporte de Cacoal, porque
realmente, principalmente  para atender  campeonato,  eventos na
zona rural, seria de muita, seria bem usado, para ficar mais fácil de
entender. Então parabéns a Vossa Excelência e a Mesa, porque
realmente esses veículos não tem mais finalidade aqui.” O Projeto de
Lei N. 129/19 – “Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder a
baixa de bens móveis em favor do Poder Executivo,  bem como
autoriza o Poder  Executivo  a promover  a respectiva  doação e dá
outras providências.”, é colocado em votação e aprovado por
unanimidade. Também o Projeto de Lei N. 176/19 – “Dispõe sobre
reformulação administrativa  ao orçamento vigente por meio de
remanejamento e dá outras providências.”, é colocado em pauta. O
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Parecer Conjunto das Comissões Permanentes de Legislação, Justiça
e Redação Final; Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e
Orçamento, favorável, é lido, colocado em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei N. 176/19 –
Dispõe sobre reformulação administrativa ao orçamento vigente por
meio de remanejamento e dá outras providências.”, é colocado em
votação e aprovado  por unanimidade.  O vereador  Paulo Roberto
Duarte Bezerra diz que queria  discutir o projeto de lei, mas é
informado pelo senhor presidente  que o mesmo já foi votado.
Informa que  colocou  o parecer  e o projeto  de lei em votação. O
vereador Valdecir Aparecido  Nunes em Questão de Ordem “Eu
acredito que foi votado somente o parecer, projeto 176.  Então nós
precisamos o processo 176 para votação dos nobres vereadores.” O
senhor presidente, Valdomiro Corá informa que colocou o parecer da
comissão para votar e depois eu colocou o projeto de lei em
votação, foi votado, agora o projeto que está em votação é o
Projeto de Lei 177/2019.” O vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra
em Questão de Ordem diz: “Eu preciso me expressar para explicar o
que aconteceu,  só vou me expressar  para  ver se o senhor  pode
entender, se o senhor não quiser entender, o senhor é o presidente.
O senhor  realmente  discutiu  o parecer  depois  o senhor  colocou  o
projeto em votação, o senhor pode perguntar para o 1° secretário, o
senhor não abriu  para  a gente  discutir  o projeto,  só para  a gente
votar.” O senhor presidente, Valdomiro Corá esclarece quer não vai
voltar atrás, o projeto de lei está votado. Desta maneira, o Projeto
de Lei N. 177/19 – Dispõe sobre reformulação administrativa  ao
orçamento vigente por meio de transposição e dá outras
providências.”, é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes  de Legislação, Justiça e Redação Final;
Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e Orçamento, favorável, é
lido, colocado em discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. O Projeto de Lei N. 177/19 – Dispõe sobre
reformulação administrativa  ao orçamento vigente por meio de
transposição e dá outras providências.”, é colocado em discussão. O
vereador Mário Angelino  Moreira  pede a palavra,  mas o senhor
presidente Valdomiro  Corá esclarece  que  cederá a palavra  para  o
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vereador Valdecir  Aparecido Nunes,  depois  será a vez do vereador
Mário Angelino Moreira.   O vereador  Valdecir Aparecido Nunes diz:
“É só uma Questão de Ordem em relação ao projeto anterior, 176,
para fazer jus aqui a minha função, nesta Mesa Diretiva na função de
1° secretário, na minha  dúvida, para evitar exemplos  como nós
tivemos aqui no cinco milhões, não ter sido votado, projeto 176, eu
peço que Vossa Excelência retorne a palavra em relação ao projeto
176, consulte os nossos diretores, porque nós não tivemos, para não
termos dúvida de ter tido o projeto aqui, não ter sido votado,
discutimos aqui o parecer,  e se eu errado,  eu peço para  Vossa
Excelência me perdoar, mas na dúvida, nós já estamos aqui, vamos
voltar com coerência e analisar  se realmente  o projeto 176 foi
votado.” O senhor  presidente  Valdomiro  Corá diz:  “Vereador, esse
projeto já foi votado, foi votado o parecer, foi votado o projeto, eu
não tenho culpa se vocês não prestam atenção na sessão. O projeto
que está em votação agora  é 177/2019. Em seguida  coloca em
discussão e votação do Projeto de Lei 177/19, sendo o mesmo
aprovado. O vereador Mário Angelino Moreira diz: “Senhor
presidente, o senhor disse que ia passar a palavra para o vereador
Valdecir, presidente. Presidente, Vossa Excelência ia passar a
palavra para  o vereador  Valdecir  devolver  a palavra para  mim,  eu
não posso atravessar Vossa Excelência.” O vereador Valdomiro Corá
diz: “Vocês estão atrapalhando a sessão, foi colocado,  vocês não
pediram, ‘ponhei’ em votação, agora o projeto.” O vereador
Valdomiro Corá diz: “Não tumultua não, eu pedi a palavra,
presidente, Vossa Excelência pediu para o Valdecir falar primeiro, eu
fiquei aguardando.” O senhor presidente, vereador Valdomiro Corá,
diz: “Eu vou colocar  de novo esse projeto  em discussão, Projeto
177, vou voltar atrás, mas prestem  atenção, porque  aqui é um
‘converseiro’, atrapalha  todo mundo,  vereador tem que prestar
atenção no projeto de lei.” O vereador  Mário Angelino Moreira diz:
“Pela segunda vez tô fazendo isso, muito obrigado, agora eu quero
que seja respeitado esse tempo da gente, presidente,  porque
quando eu pedi, Vossa Excelência falou assim, ‘Vereador, vou passar
a palavra para o Valdecir ’, eu, cordialmente, respeitando a Mesa da
Câmara, sim senhor, presidente,  quando  o Valdecir devolveu a
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palavra para o senhor,   Vossa Excelência, eu fiquei  aguardando
Vossa Excelência falasse, ‘Vereador Mário, pode fazer uso da
palavra’, Vossa Excelência já colocou tudo em votação. Agora Vossa
Excelência também podia ter um pouquinho  de humildade,  me
desculpe mas Vossa Excelência não acerta todas as vezes, na grande
maioria só tem errado, e não tem humildade para reconhecer isso.
Em discussão o Projeto de Lei 177, presidente,  tenho  procurado
respeitar, mas tá ficando  difícil, porque  quando a gente  não grita,
não briga, não tem fala. 177, eu quero deixar claro que o meu voto
é favorável, esse remanejamento de dez mil reais aqui para a AMEC,
que foi inclusive explicado na comissão que é para algumas diárias,
que vai ser feito aí para o uso de atletas, de jogos que vai vir pela
frente, e de maneira  alguma  quem  seria eu para  atrapalhar  isso,
cara que  apoia  e todas  as maneiras  quer  colocar  o esporte  dessa
cidade para frente,  projeto de lei, comentei  com alguns  colegas
vereadores, é que lá no Ronaldo Aragão foi licitado para fazer uma
reforma, e que se registre em ata, fique isso em negrito na ata, foi,
que foi feita uma  reforma  lá e que  tem parte  do que  foi feito lá
dentro que  a AMEC  teve que  fazer,  por isso que  a gente  precisa
fiscalizar para que seja excluído do contrato  do que foi licitado,
presidente. Então a minha dúvida era  essa,  mas como  não é para
construção, não é para  comprar  material,  não é para  contrato  de
mão de obra, eu vou votar sem dificuldade, que eu sei que é para os
atletas usarem esses dez  mil reais  para levar  o esporte  avante.” A
vereadora Maria  Aparecida  Simões diz: “Quero aqui  parabenizar  o
Ueliton, hoje presidente da AMEC, pelo belíssimo trabalho realizado
no nosso município, e o Projeto de Lei 177, ele vem inclusive
retirando do serviço de terceiros,  né, que é ampliação, reforma,  e
colocando na, e colocando aí para diárias dos  nossos atletas, cada
vez mais profissionalizado  em nosso município. Meus parabéns à
administração e em especial  Welliton. ” O vereador  Paulo  Roberto
Duarte Bezerra diz: “Primeiro quero parabenizar o vereador Valdecir
‘Goleiro’, pelo menos Vossa Excelência entendeu o que eu quis dizer,
muito obrigado, e dizer que eu sou favorável ao projeto N. 177.” O
vereador Valdecir Aparecido Nunes diz: “Também serei favorável, e
parabenizar o presidente  da  AMEC,  nosso  professor  Weliton,  e em
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especial os nossos atletas  que  tanto  merecem,  das mais diversas
modalidades, para qual tem sido uma referência mesmo no esporte
rondoniense, e tem obtido êxito positivo, até mesmo nacionalmente.
Então fico muito feliz e até acredito que esse valor deveria ser até
um pouco mais, mas enfim, e finalizo também, em relação a AMEC,
ainda na oportunidade, ainda em tempo, melhor dizendo,
parabenizar o nobre  vereador  Paulinho  do Cinema  também, pela
preocupação em relação aquele projeto devolução dos bens móveis,
uma moto para atender  a AMEC, para fortalecer  ainda mais a
Autarquia Municipal  de Esporte,  através dos nossos  servidores. ” O
Projeto de Lei N. 177/19 – “Dispõe sobre reformulação
administrativa ao orçamento vigente por meio de transposição e dá
outras providências.”, é colocado em votação e aprovado por
unanimidade. Em seguida o Projeto de Lei N.  178/19 – “Denomina
campo de futebol  localizado  no Bairro  Village  do Sol. ”, é colocado
em pauta. O Parecer Conjunto  das Comissões Permanentes  de
Legislação, Justiça e Redação Final; Obras e Serviços Públicos;
Educação, Saúde e Assistência Social;  de Finanças e Orçamento; e
de Honrarias, favorável, é lido,  colocado em discussão e logo após
em votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei N. 178/19
– “Denomina campo de futebol localizado no Bairro Village do Sol.”,
é colocado em discussão. O vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra
diz: “Quero parabenizar,  eu sei que é um projeto de Vossa
Excelência, eu tive o prazer de conhecer o professor Airton, que foi,
infelizmente, assassinado no nordeste, uma fatalidade, era professor
de artes marciais, e no assalto foi defender uma família e
infelizmente foi assassinado lá. Parabenizar Vossa Excelência por ter
lembrado dele,  infelizmente  a gente  tem esse defeito,  né, eu não
lembrava mais do Ayrton, e quando o senhor fez o projeto a minha
memória lembrou  deum amigo  tão querido.  Parabéns, meu voto é
favorável.” O vereador  Mário Angelino  Moreira diz: “Parabenizar
Vossa Excelência por tamanha homenagem, infelizmente, né, a lei só
nos garante  que podemos  homenagear  uma pessoa depois que
morre, mas o professor  Ayrton ele foi uma pessoa crucial  para
Cacoal, levou história na nossa cidade, fez além de esporte, né, de
mudar a história de muitas crianças e adolescentes,  fez muito
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registro também na nossa, na nossa comunidade, que era fotógrafo,
lembro do Ayrton também, que nasci,  fui criado e crescido aqui, e
parabenizar você pela sensibilidade.  Professor  Airton,  sem dúvida
merece essa  homenagem, hoje com certeza os familiares vão ficar
sabendo que  está sendo  feito essa homenagem,  e o meu  voto é
favorável, e parabenizo  Vossa Excelência pela sensibilidade  em
colocar o nome do então campo de futebol do Village com o nome
do professor Ayrton. Obrigado  presidente. ” O vereador  Valdecir
Aparecido Nunes diz: “Também parabeniza-lo por tamanha
responsabilidade, e mais que merecida  homenagem  ao professor
Ayrton, foi morador dessa cidade, deixou um legado, vários
exemplos aí, hoje o judô está fortalecido porque o professor Ayrton
também batalhou muito  por  esse município, pelos  seus  atletas em
especial, literalmente  ele deu  a vida  para  salvar  outra  vida.  Então
mais que justo, parabéns, presidente, por  esse  importante projeto,
eu tenho certeza que os colegas vereadores  também pensam
mesmo. Parabéns.” O Projeto de Lei N. 178/19 – “Denomina campo
de futebol localizado  no Bairro Village do Sol.”, é colocado  em
votação e aprovado por unanimidade. Continuando, o Projeto de Lei
N. 180/19 – “Dispõe sobre reformulação administrativa ao
orçamento vigente por meio de remanejamento  e dá outras
providências.”, é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes  de Legislação, Justiça e Redação Final;
Obras e Serviços Públicos;  e de Finanças e Orçamento; favorável, é
lido, colocado em discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. O Projeto de Lei N. 180/19 – “Dispõe sobre
reformulação administrativa  ao orçamento vigente por meio de
remanejamento e dá outras providências.”, é colocado em discussão
e logo após em votação e aprovado por unanimidade. Em seguida o
Projeto de Lei N. 182/19 – “Dispõe sobre reformulação
administrativa ao orçamento vigente por meio de transposição e dá
outras providências.”, é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
Comissões Permanentes  de Legislação, Justiça e Redação Final;
Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e Orçamento; favorável, é
lido, colocado em discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. O Projeto de Lei N. 182/19 – “Dispõe sobre
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reformulação administrativa  ao orçamento vigente por meio de
transposição e dá outras providências.”, é colocado em discussão. O
vereador Pedro Henrique  Rabelo  diz: “Presidente, eu gostaria  de
fazer menção a esse projeto, parabenizar  aqui Tiago Brollo,
secretário de Indústria e Comércio, Elias, a todos os empresários de
Cacoal, do ramo gastronômico, que vem fazendo  a diferença do
nosso estado  de Rondônia, Cacoal  sempre  é lembrado  nos quatro
cantos do nosso  estado,  da  região norte,  pela  sua  gastronomia,  e
vem mostrando a sua força através de eventos como este que é o
Festival Sabor,  que  tantos  anos acontece,  e penso  que  iniciativas
como essa tem que ser apoiada e com muito mais, posso dizer, com
maior investimento para esse tipo de evento, atrai turistas, fomenta
o comércio, gera empregos.  O mês de novembro é um mês
comemorativo, aniversário de Cacoal, então faz jus ver essa
campanha, esse festival gastronômico, para que as pessoas possam
degustar os pratos  típicos da nossa  região, aqueles  pratos  que  os
restaurantes tem  ser organizado e feito a diferença dentro  do seu
cardápio. Então fica aqui o meu registro, peço a secretaria que para
o ano que vem possa  já separar  um recurso  maior,  vejo que esse
valor é um valor pequeno,  mas até mesmo  a própria associação,
faltou aí um pouco mais de diálogo poder conquistar um valor maior,
mas que no próximo ano a gente  consiga  fazer uma campanha
muito mais abrangente,  mais forte, que os resultados, eles
aparecem e é bom  para  todo  nosso  município.” O vereador  Mário
Angelino Moreira diz: “Presidente, eu quero deixar registrado o meu
voto favorável e dizer que tem hora que eu não entendo o
Executivo, sinceramente,  mandaram para  cá, mandar para cá não,
fizeram uma  licitação outro  dia de trezentos  e vinte  e poucos  mil
reais para comprar bolo, salgadinho,  suco, água, para alguns
coquetéis que a prefeitura tem feito aí para baixo, eu disse trezentos
e vinte e seis mil reais e um evento na envergadura desse aqui, um
evento que envolve todas as empresas da nossa cidade, e aqui tem,
representando aqui, o Tiago, que é da Abrasel,  ‘Sampa’, tem a
Vânia, que é da ‘Cabana do Peixe’, Amanda,  representando  o
‘Catuaí’, e o nosso secretário Indústria e Comércio, Elias, agradeço a
presença de vocês. Aí liberam oito mil reais, e a propaganda desses
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oito mil reais, parece que tá fazendo um evento sozinho, o
Executivo, que é um negócio grande, aí vem com drone, e vem com
show, vem com um falatório, e se não for o comércio, se não
fossem os empresário no ramo de alimentação esse  tinha acabado
há muito tempo, nesses últimos três anos, porque  eles vem se
esforçando. Mas graças a Deus,  a Abrasel  é bem  constituída em
Cacoal, o secretário de Indústria e Comércio, Elias,  eu não posso
nem culpa-lo,  porque,  primeiro  pegou o bonde andando, segundo,
que quando o Executivo sai juntando  de todas as pastas os
orçamentos que tem, aí nem que seja para comprar bolo, secretário
não segura, porque ele tem uma pessoa acima dele, e que muito a
gente fica esperando que usasse a caneta, inclusive azul, que tá uma
procura danada por  ela aí no Brasil, pela caneta azul, que para ser
realmente a prefeita  de Cacoal,  mas não é dona  da caneta,  nem
preta, nem branca  e nem azul, só virou música, então que se
investisse muito mais no que se diz turismo, mas de verdade, não só
em propaganda. Meu voto é favorável, eu fiz o questionamento na
comissão outro dia, né, não porque  eu não quisesse  que fosse
realizado, pelo contrário, eu sou um grande  defensor  do sabor,
Cacoal Sabor, da FIC, nunca mais ouviu falar da FIC, era coisa boa
que tinha  na administração passada,  não conseguiram  manter,  e
sem falar  que  quando  vai fazer,  inclusive  uma  Festa do Café, dá
confusão até na escolha da miss. Então a caneta azul tá na mão de
gente errada,  caneta  azul tem que  ir para  mão de pessoa  certa,
então deixo aqui  registrado,  meu  voto é favorável, mais uma  vez
parabéns a Abrasel, trabalha a defesa, e para consolidar, para deixar
aqui certa a conversa nossa, nós ainda não vimos o veto chegar na
Câmara, o veto não chegou aqui ainda, compromisso  do Executivo
era vetar, todos os vereadores votaram favorável, estamos
esperando o veto,  e parabéns Abrasel. ” O vereador  Paulo Roberto
Duarte Bezerra diz: “Só parabenizar o setor gastronômico de Cacoal,
ele não é, ele é unanimidade,  vamos dizer assim, que ele é
unanimidade no estado inteiro, aonde você vai a gente é bem visto
por causa da  nossa  gastronomia,  um dos nossos  motivos,  né, fico
feliz, realmente é um valor baixo, mas ainda bem que veio, é melhor
do que  se não tivesse vindo  nada,  é um evento  que  eu prestigio
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todo ano. Parabenizar os empresários, eu que também sou
microempresário, sei das dificuldades  que existem para que as
coisas aconteçam. Então meu voto é favorável, parabéns a todos os
setores da gastronomia de Cacoal.” O vereador Nilton Cesar da Mata
diz: “Presidente, quero aqui também parabenizar a Abrasel,
secretaria de Indústria e Comércio, por entender que realmente é de
grande importância para o nosso município o setor gastronômico, e
tem a sua relevância e a reconhecida  no estado  todo. Sim,  com
certeza, seria muito bom se o valor fosse um pouco maior,
entendemos isso, pela relevância que a gastronomia tem para nosso
município. Quero declarar  meu apoio, meu voto ao projeto.” O
vereador Rogério Soares Chagas diz: “Eu já quero deixar bem claro
que sou favorável a esse projeto, e aqui tá a prova de que mais uma
vez essa Câmara tem  ajudado aí os empresários da  nossa  cidade,
mais um projeto que vem aí somar com os empresários da cidade, e
peço também aqui o Executivo que no próximo ano possa tá
mandando aqui um remanejamento aí maior para atender melhor a
essa festa,  que  vem aí agraciar  nossa  cidade  com  esse evento,  e
traz aí muitas pessoas  de  fora  para conhecer  aí o evento.  Então a
gente é favorável e não podemos deixar também de falar que essa
Câmara deve olhar para todos os empresários de Cacoal, mas
também deve  olhar  também para os funcionários, aquelas pessoas
ali mais humilde, mais carente, também precisa de projetos de leis
de políticas públicas que  realmente  também venham a somar  com
elas, que  essa Câmara aqui  é uma  Câmara de todos, não só de
empresários, mas também das pessoas mais humildes  da nossa
cidade. Obrigado.” A vereadora Maria Aparecida Simões diz: “Quero
aqui parabenizar  o Tiago, em nome dele, todos os empresários
ligados a gastronomia  do nosso município, Thiago é um jovem
empreendedor aqui do nosso município, e Thiago,  pode contar
comigo, nós já votamos em outros momentos, votarei nesse
também. Parabenizar  o Elias que tá na frente da secretaria  de
Indústria e Comércio, fazendo  um trabalho belíssimo, sei das  suas
limitações, você tá conhecendo, você tá conhecendo coisas que você
não conhecia antes, então você, provavelmente no próximo ano, vai
aí tá deixando mais orçamento para que esses eventos possam ser
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melhor remunerado,  né, oito mil, realmente, ele é um valor
pequeno, mas com certeza  para o próximo nós podemos melhorar
isso aí, eu tenho certeza que você continuará dentro da secretaria,
porque essa continuidade  ela, ela acaba  sendo  produtiva,  quando
não tem a sequência, acaba acontecendo  isso, secretário não
conhece a pasta, não sabe do que vem pelo futuro, e com certeza
você irá garantir aí um valor melhor aí para Abrasel e outros eventos
ligados a sua secretaria. ” O vereador  Claudinei  Carlos  Ribeiro  diz:
“Cumprimentar aqui o presidente  do Abrasel, Thiago, a Vânia
também, da ‘Cabana do Peixe ’, presidente da SEMICT aí, o Elias, e
falar também, né, a gente sabe que não passa um momento muito
bom no nosso  país, movimento  não tá igual, eu como empresário,
posso falar também, caiu bastante o movimento, e esse festival só
vem fortalecer mais a gastronomia na nossa cidade, muito
importante para fomentar e para também animar as pessoas
também a sair mais, a conhecer os restaurantes,  quem não
conheceu ainda,  tem uns  pratos  novos também, que  estão sendo
lançados também, vão ser abertos agora em novembro. E dizer que
eu sou favorável, sempre  que  vir a favor de empresários, que  a
gente sabe que a população em geral clama por  mais empresários
no nosso país, que  montem  suas empresas,  que  construam,  que
passou mais obras para o nosso país, que funcionário tem que ser
respeitado, mas primeiramente nós temos que valorizar o
empresário que  passa  aperto  nesse  país, pegando financiamentos,
passando aperto também em cima de fiscalização também, em cima,
então fica aí meu voto favorável a esse projeto para fomentar muito
mais nossa economia  no nosso município.” O vereador  Valdecir
Aparecido Nunes diz: “Parabenizar também a secretaria de Indústria
e Comércio através do secretário Elias, todas as pessoas, em
especial os empresários, as pessoas  que direta  ou indiretamente
realizam aí o festival gastronômico, haja vista que é o décimo quarto
Cacoal Sabor,  e não é para qualquer  município fazer isso, seus
vereadores, isso é regrado  de muita  responsabilidade,  de pessoas
sérias, que atraem pessoas de outro município para prestigiar esse
festival gastronômico, então repito aqui 14º, o primeiro, com certeza
foi muito difícil, o segundo, o terceiro, e finalmente chegando aí ao
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14º e todos, um sucesso  após o outro,  parabéns mesmo,  e fico
muito feliz juntamente  com os nobres  colegas  vereadores,  de ter
aqui a oportunidade votar esse valor, que eu considero um valor até
razoável, bendito as palavras do nosso vereador Rogério, que possa
ver outro  remanejamento  no próximo ano,  que  eu tenho  certeza,
repito, finalizo aqui, que esse décimo quarto Cacoal Sabor será um
sucesso, como  os outros.  Parabéns para  todos  os envolvidos,  fico
feliz e com  certeza  iremos  estar  prestigiando. Obrigado.” presença
projetos em discussão é em votação favorável. O Projeto de Lei N.
182/19 – “Dispõe sobre  reformulação administrativa ao orçamento
vigente por meio de transposição e dá outras providências.”, é
colocado em votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei
N. 183/19 – Declara de Utilidade Pública a Associação de Proteção e
Assistência aos Condenados  – APAC e dá outras  providências.”, é
colocado em pauta. O Parecer Conjunto das Comissões Permanentes
de Legislação, Justiça e Redação Final; de Educação, Saúde e
Assistência Social;  de Obras  e Serviços Públicos; e de Finanças e
Orçamento; favorável, é lido, colocado em discussão e logo após em
votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei N. 183/19 –
Declara de Utilidade Pública a Associação de Proteção e Assistência
aos Condenados – APAC e dá outras providências.”, é colocado em
discussão. Os vereadores  Paulo Roberto Duarte Bezerra, Mário
Angelino Moreira, proponente da matéria, Maria Aparecida Simões se
mostram favoráveis à aprovação da matéria. O vereador Paulo
Roberto Duarte  Bezerra  pede  que  o presidente  da APAC, Antonio
Masioli seja convidado  para  comparecer  numa  sessão da Câmara
para falar da importância da Associação nesta Casa, no que é
prontamente atendido  pelo presidente  da Câmara Municipal,  que
convida Antonio Masioli para comparecer na próxima segunda-feira,
para fazer  uso da tribuna  por dez minutos.   O Projeto de Lei N.
183/19 – Declara  de Utilidade Pública a Associação de Proteção e
Assistência aos Condenados  – APAC e dá outras  providências.”, é
colocado em votação e aprovado  por unanimidade. Em seguida  o
Projeto de Lei N. 184/19 - “Dispõe sobre reformulação administrativa
ao orçamento vigente  por meio de remanejamento  e dá outras
providências.”, é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das
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Comissões Permanentes  de Legislação, Justiça e Redação Final;
Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e Orçamento; favorável, é
lido, colocado em discussão e logo após em votação e aprovado por
unanimidade. O Projeto de Lei N. 184/19 - “Dispõe sobre
reformulação administrativa  ao orçamento vigente por meio de
remanejamento e dá outras providências.”, é colocado em
discussão. Os vereadores  Paulo Roberto Duarte Bezerra, Mário
Angelino Moreira e Maria Aparecida Simões se mostram favoráveis à
aprovação da matéria ora  em pauta. O Projeto  de  Lei N. 184/19 -
“Dispõe sobre reformulação administrativa ao orçamento vigente por
meio de remanejamento e dá outras providências.”, é colocado em
votação e aprovado  por unanimidade.  Ainda  o Projeto de Lei N.
185/19 – Dispõe sobre  a reestruturação do Conselho  Municipal de
Turismo de Cacoal (COMTUR) e dá outras providências”, é colocado
em pauta. O Parecer Conjunto  das Comissões Permanentes  de
Legislação, Justiça e Redação Final; Obras e Serviços Públicos; e de
Finanças e Orçamento; favorável, é lido,  colocado  em discussão e
logo após em votação e aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei
N. 185/19 – Dispõe sobre a reestruturação do Conselho Municipal de
Turismo de Cacoal (COMTUR) e dá outras providências”, é colocado
em discussão. Os vereadores Maria Aparecida Simões, Mário
Angelino Moreira e Pedro Henrique Rabelo se mostram favoráveis e
parabenizam pelo encaminhamento desse projeto para esta Casa. O
Projeto de Lei N. 185/19 – Dispõe sobre a reestruturação do
Conselho Municipal  de Turismo  de Cacoal  (COMTUR)  e dá outras
providências”, é colocado em votação em aprovado por
unanimidade. O Requerimento  Nº 79/CMC/2019  - Autor:  Vereador
Paulo Roberto Duarte Bezerra. Excelentíssimo Senhor Presidente da
Câmara Municipal  de Cacoal - O Vereador  Paulo Roberto  Duarte
Bezerra, nos termos dos artigos  103, § 3, VIII, do REGIMENTO
INTERNO desta Casa de Leis,  requer que seja posto em votação o
presente REQUERIMENTO solicitando da senhora Prefeita Municipal,
que seja enviado para este gabinete uma relação de todos os moveis
comprados pela Prefeitura, incluindo as Secretarias e suas
extensões, como Escolas,  Hospitais, Unidades de Saúde e qualquer
outro órgão relacionado,  Autarquias  e Fundação Cultural  referente
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ao período de 2017/2018/2019, e cópia das notas fiscais dos
mesmos. Nestes termos, Pede Deferimento. Palácio Catarino
Cardoso dos Santos,  em 21 de outubro  de 2019. Paulo Roberto
Duarte Bezerra  – Vereador.,  é lido,  colocado  em discussão e logo
após em votação e aprovado por unanimidade. O senhor presidente,
vereador Valdomiro Corá, após verificar nada mais haver a deliberar
na Ordem do Dia, declara  encerrada  esta Sessão Ordinária, às
12h:00min., mandando  que se lavrasse  a presente  ata, que vai,
após lida e discutida, assinada pelos membros da Mesa Diretiva./////

Valdomiro Corá – Presidente _______________________________

Valdecir Aparecido Nunes    -   1° Secretário    ________________

Wilson Teim     -                     2° Secretário   _________________


